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П л е н у м  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  
Коммунистической партии Советского Союза

26 июня 1987 года на Пленуме 
ЦК КПСС продолжалось обсужде
ние доклада Генерального секре
таря ЦК КПСС М. С. Горбачева ,«0  
задачах партии по коренной пере
стройке управления экономикой».

С заключительным словом вы  ̂
ступил Генеральный секретарь ЦК  
КПСС тов. Горбачев М. С.

Пленум принял по обсуждавше
муся вопросу развернутое поста- 
новлениег которое публикуется в 
печати.

Пленум утвердил представлен
ные Политбюро ЦК КПСС «Основ
ные положения коренной пере
стройки управления экономикой».
• Пленум одобрил доработанный 
с учетом всенародного обсужде
ния проект Закона СССР о Госу
дарственном предприятии (объе

динении) и поручил Совету Мини
стров СССР внести его на рассмот
рение Верховного Совета СССР.

На Пленуме принято решение 
созвать XIX Всесоюзную конфе
ренцию КПСС 28 нюня 1988 года в 
г. Москве в Кремлевском Дворце 
съездов.

На Пленуме ЦК КПСС рассмот
рены организационные вопросы.

Пленум перевел тт. Слюнько- 
ва Н. Н . и Яковлева А. Н. из канди
датов в члены Политбюро ЦК 
КПСС.

Пленум избрал секретаря ЦК 
КПСС т. Никонова В. П. членом 
Политбюро ЦК КПСС.

Пленум перевел из кандидатов 
в члены ЦК К П С С  t. Язова Д . Т. —  
министра обороны СССР и избрал 
его кандидатом в члены Политбю
ро ЦК КПСС.

Плбнум освободил т. Соколо
ва С. Л . от обязанностей кандида
та в члены Политбюро ЦК КПСС в 
связи с его уходом на пенсию.

Пленум перевел из кандидатов в 
члены ЦК КПСС тт. Брызгу Л. Д . —  
оператора машинного доения кол
хоза-комбината «Память Ильича», 
Белорусская ССР, Павлова Н. А .—  
оператора по добыче нефти и газа 
управления «Сургутнефть» имени 
50-летия СССР, Тюменская об
ласть.

Пленум вывел из состава ЦК 
КПСС т. Кунаева Д . А. за серьез
ные недостатки, допущенные в ру
ководстве республиканской пар
тийной организацией в бытность 
первым секретарем ЦК Компартии 
Казахстана.

На этом Пленум ЦК КПСС за
кончил свою работу.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
ПЛЕНУИА ЦЕНТРАЛЬНОГО КОИИТЕТА КПСС

о  З А Д А Ч А Х  П А Р Т И И  ПО К О Р Е Н Н О Й  П Е Р С С Т Р С И К Е
У П Р А В Л Е Н И Я  Э К О Н О М И К О Й

1. Пленум Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, 
заслушав и обсудив доклад 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС т. Горбачева М. С. «О 
задачах партии по коренной 
перестройке управления эко* 
номикой», отмечает, что по
следовательное проведение 
курса апрельского Ц988 г.) 
Пленума ЦК, XXV II съезда 
КПСС на ускорение социаль
но-экономического развития, 
перестройку оказывает глу
бокое воздействие на все 
сферы жизни советского об
щества. Крупной вехой на 
пути его демократизации 
явился январский (1987 г.) 
Пленум ЦК КПСС. Совет
ский народ полностью под
держал и все активнее вклю
чается в процесс широко
масштабных преобразова
ний.

Пленум одобряет полити
ческую и практическую де
ятельность Политбюро ЦК 
КПСС по осуществлению 
курса на перестройку и по
ручает неуклонно продол
жать стратегическую линию 
партийного съезда в интере
сах народа, укрепления де
ла социализма, углубления 
социалистической Демокра
тии.

2, Пленум констатирует, 
что сейчас, когда партия и 
страна вступили в наиболее 
ответственный период пере
стройки — период практи
ческих дел, главное состоит 
в том, чтобы всемерно на
ращивать темпы преобразо
ваний, перенести центр тя
жести на развертывание кро
потливой и целенаправлен
ной организаторской и идей
но-политической работы на

всех направлениях внутрен
ней и внешней политики.

Пленум придает особо 
важное значение тому, что
бы вся работа партии, каж
дой партийной организации, 
каждого коммуниста была 
подчинена углублению пере
стройки, закреплению ее 
положительных результатов, 
продвижению и развитию 
всего, что позволяет быстрее 
и^авляться от застойных 
явлений£, включать в практи
ку надежный и действенный 
механизм ускорения.

Пленум считает необходи
мым еще с большей актив
ностью и последовательно
стью проводить линию на 
демократизацию советского 
общества, рассматривая это 
как главное условие непо
средственного включения в 
перестройку широких масс 
трудящихся, гарантию необ
ратимости- процесса обнов
ления.

3. Пленум Центрального 
Комитета КПСС считает, что 
ключевой задачей перестрой
ки, важнейшим условием ус
корения социально-экономи
ческого развития является 
радикальная реформа уп
равления экономикой. На 
первый план здесь выдви
гается создание новой це
лостной системы, призван
ной оказать революционизи
рующее воздействие на все 
стороны труда и жизни со
ветских людей, придать со
циализму новое качество, 
вывести его на новую сту
пени, развития.

Пленум одобряет сформу
лированные в докладе Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС т. Горбачева М. С. ос
новные направления корен
ной перестройки управления

экономикой, цели и принци
пы ее проведения. Переход 
на целостную систему уп
равления должен обеспечить 
реальное ускорение разви
тия экономики, придание ей 
нового динамизма и качест
ва, удовлетворение потреб
ностей общества через мак
симальное использование 
достижений научно • техни
ческого прогресса, обеспе
чение разумного социали
стического природопользо
вания, решительный переход 
от преимущественно адмит 
нистративных к преимуще
ственно экономическим ме
тодам руководства на всех 
уровнях, всемерную активи
зацию человеческого факто- 
ра.

Утвердить представленные 
Политбюро ЦК КПСС «(Ос
новные положения корен
ной перестройки управления 
экономикой».

Одобрить доработанный /с 
учетом итогов всенародного 
обсуждения проект Закона 
OOQP о Государственном 
предприятии (<йъедин€нии). 
Поручить Совету Министров 
СССР внести его на рассмот
рение Верховного Совета 
СССР.

4. Пленум ЦК КПСС отме
чает, что радикальная пере
стройка управления по-ново
му ставит вопрос о приме
нении принципа демократи
ческого централизма в ру
ководстве социалистической 
экономикой,, предъявляет но
вые требования к деятель
ности центральных органов 
управления экономикой. Они 
призваны обеспечить осуще
ствление общегосударствен
ной стратегии социально- 
экономического и научно- 
технического развития, пол

ную и надежную сбаланси
рованность экономики, со
здание необходимых пред
посылок для эффективного 
хозяйствования п}юдприятий 
и объединений в условиях 
их хозрасчетной самостоя
тельности и самоуправления 
трудовых коллективов и на 
этой основе удовлетворения 
общественных потребностей.

Пленум в основном одоб
ряет проекты постановлений, 
касающиеся перестройки де
ятельности централькых, 
республиканских и местных 
органов управления, систе
мы планирования, осущест
вления радикальной финан
сово-кредитной реформы, 
реформы ценообразования и 
перестройки материально- 
технического снабжения, и 
другие нормативные акты и 
поручает Политбюро ЦК 
КПСХ: и Совету Министров 
CJCCP принять их с учетом 
обсуждения на Пленуме ЦК.

5. Пленум ЦК КПСХЗ под
черкивает, что сейчас осо
бенно важно и необходимо 
усилить партийное влияние 
на всех направлениях пере
стройки, обеспечить умелое 
руководство общественными 
процессами, выработку но
вых творческих подходов в 
партийной работе. В дея
тельности по переводу эко
номики на новую систему 
уйравления следует особое 
внимание уделить обеспече
нию нормального функцио
нирования народного хозяй
ства в переходный период, 
когда будут действовать как 
новые, так и старые методы 
управления.

Партийные организации 
призваны быть в авангарде 
осуществляемых преобразо
ваний. ЦК компартии союз

ных республик, крайкомы, 
обкомы, горкомы и райко
мы партии должны последо
вательно вести линию на 
совершенствование стиля ра
боты, на утверждение поли
тических методов руководст
ва с опорой на первичные 
парторганизации^ трудовые 
коллективы и общественные 
организации, правдиво и 
принципигшьно оценивать 
положение дел, учить кадры 
действовать ро-новому. Не
обходимо принять конкрет
ные меры по повышению 
ответственности и принципи
альности в работе партий
ных организаций централь
ных экономических органов, 
министерств и ведомств, 
предприятий и объединений.

В целях активизации дея
тельности партайньрс орга
низаций по реализации ре
шений X X V II съезда пар
тии, январского (1987 г.) Пле
нума и настоящего Пленума 
ЦК признать необходимым 
провести в конце текущего 
года собрания коммунистов 
и пленумы партийных ко
митетов с постановкой отче
тов выборных органов об 
их работе по руководству пе
рестройкой.Ф 1)1 Id

Пленум Центрального Ко
митета JCnCC подчеркивает, 
что перестройка экономиче
ского управления, хозяйст
венного механизма в целом 
является сейчас центральной 
задачей, определяющей ус
пех всей стратегии ускоре
ния. Ее осуществление — 
важнейшее общепартийное, 
общенародное дело, неотъем
лемая составная часть про
цесса обновления всей жиз
ни страны, прямое продол
жение дела Октября.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
ПЛЕНУМА ЦЕНТРАЛЬНОГО КОИИТЕТА КПСС

о  С О З Ы В Е  XIX В С Е С О Ю З Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  К П С С
Пленум Центрального Ко

митета КПСЗС постайовляет:
1. Созвать X IX  Всесоюз

ную конференцию Комму
нистической партии Совет
ского Союза 28 июня 1988 г. 
в Москве в Кремлевском 
Дворце съездов.

2. Утвердить следующий 
порядок дня конференции;

1. О ходе реализации ре
шений XXV II съезда КПТО, 
основных итогах первой по
ловины двенадцатой пяти
летки и задачах партийных

организаций по углублению 
процесса перестройки.

2. О мерах по дальней
шей демократизации жизни 
партии и общества.

3. Установить норму пред
ставительства на X IX  Все
союзную конференцию 
КПСС; один делегат от 3780 
членов партии, имея в виду 
делегатов на конференцию 
избрать закрытым (тайным). 
гоДооованием на пленумах 
ЦК компартий союзных ре
спублик, краевых, област

ных комитетов партии. Вы
боры делегатов от компар
тий Украины, Белоруссии, 
Узбекистана и Казахстана 
провести на пленумах об
ластных комитетов партии.

Делегаты на X IX  Всесо
юзную конференцию КПСС 
от парторганизаций частей 
Советской Армии, Военно- 
Морского Флотд, внутрен
них и пограничных войск 
избираются также на пле
нумах ЦК компартий, край
комов и обкомов партии

вместе с другими делега
тами.

Коммунисты, состоящие в 
партийных организациях 
частей Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, на
ходящихся за границей, из
бирают делегатов на X IX  
Всесоюзну.ю конференцию 
КПСС на конференциях со
ответствующих. войсковых 
объединений.

Выборы делегатов про
вести в апреле-мае 1988 г.

Центральный' Комитет

КПСС призьгаает партий
ные организации' провести 
подготовку к  Всесоюзной 
конференции КПСС на вы
соком идейно-политическом 
и организационном уровне, 
под знаком дальнейшего 
сплочения партийных ря
дов, укрепления единства 
партии и народа, углубле
ния происходящего в стра
не процесса революционных 
общественных (преобраэоЦ 
ваний.

Об итогах выборов
в районные, городские, районные в горо
дах, поселковые и селъскне Советы на
родных депутатов РСФСР 20-го созыва 
по Томской области 21 нюня 1987 года

Исполнительным комите
том Томского областного 
Совета народных депутатов 
получены от исполнитель
ных комитетов районных и 
городских Советов данные 
об итогах выборов в район
ные, городские, районные в 
городе, поселковые и сель
ские Советы народных де
путатов по Томской обла
сти.

Выборы проводились в 14 
районных, 4 городских, 4 
районных в городе, 15 по
селковых и 197 сельских 
Советах народных депута
тов, в том числе в порядке 
эксперимента по 96 много
мандатным избирательным 
округам в 1 районный, 2 
поселковых и 10 сельских 
Советов народных депута
тов.

В выборах приняло уча
стие: в районные Советы —
99.6 процента, городские Со- 
1веты — 98,6 процента, рай
онные в городах Советы 
— 98,3 процента, поселко
вые Советы — 99,3 процен
та, сельские Советы — 99,5 
процента всех избирателей 
соответствующих избира
тельных округов.

Без учета многомандат
ных и^ирательных округов 
голосовгшо: за кандидатов в 
депутаты районных Советов
97.6 процента, городских Со
ветов — 97,5 'процента, рай
онных в городах Советов 
—97,3 процента, поселковых
Советов—97,3 процента, сель

ских Советов—97,4 процента

избирателей; против канди
датов в депутаты районных 
Советов—1,9 процента, город
ских Советов—1,1 процента, 
районных в городе Советов 
—1 процент, поселковых Сове
тов—1,9 процента, сельских 
Советов—2,1 процента изби
рателей. Всего, без учета 
итогов выборов по много
мандатным избирательным 
округам, избран 8.781 депу
тат районных, городских, 
районных в городе, посел
ковых и сельских Ссветов. 
В их числе 4.749 мужчин, 
или 54,1 процента, 4.032 
женщины, или 45,9 процента, 
3.588 членов и кандидатов в 
члены КПСС, или 40,9 про
цента, 5.193 беспартийных, 
или 59,1 процента, 4.582 ра
бочих, или 52,2 процента, 
400 колхозников, или 4,в 
процента, молодежи в воз
расте до 30 лет 2.803, или
29,6 процента, членов 
ВЛКСМ 1.493, или 17 про
центов. Состав депутатов 
обновился на 58,6 процента.

По мяогомандатным изби
рательным округам больше 
половины голосов всех изби
рателей соответствующих 
избирательных округов по
лучили 98 кандидатов в де
путаты районного Совета, 
101 — поселковых Советов, 
331 — сельских Советов:
меньше половины голосов 
избирателей получили 7 
кандидатов в депутаты 
сельских Советов. Всего по 
многомандатным избира
тельным округам избрано 419

депутатов и 111 резервных де- 
■ путатов районного, поселко
вых и сельских Советов. В 
числе депутатов, избранных 
по многомандатным избира
тельным округам, 223 муж
чины, или 53,2 процента, 
196 женщин, или 46,8 про
цента, 137 членов и канди
датов в члены КПСС, или
32,7 процента, 282 беспар
тийных, или 87,3 прсщента, 
214 рабочих, или 51,1 про
цента, молодежи в возрасте 
до 30 лет 127, или 30,3 про
цента, членов ВЛКСМ 76, 
или 18,1 процента. В числе 
резервных’ депутатов 42 
мужчины, или 37,8 процен
та, 89 женщин, или 62,2 
процента, 47 'членов и кан
дидатов в члены КПСЮ, или
42,3 процента, 64 беспартий
ных, или 57,6 процента, 52 
рабочих, или 46,8 процента, 
молодежи в возрасте до 30 
лет 21, или 18,9 процента, 
членов ВЛКСМ 9, или 8,1 
процента. Состав депутатов 
обновился на 56,3 процента.

По многомандатным изби
рательным округам по ито
гам выборов осталось 4 не
замещенных депутатских 
мандата.

Избирательных бюллете
ней, признанных недействи
тельными, нет.

В 2 многомандатных изби
рательных округах резуль
таты выборов не установле
ны по 4 депутатским манда
там в связи с равенством 
голосов, поданных за кан
дидатов в депутаты. В этих 
многомавдатных избира
тельных округах будет про
ведено повторное голосова
ние.

Исполнительный коми
тет Томского областно
го Совета народных де

путатов.

Об итогах выборов
народных судей районных, городских на
родных судов АО Томской области 21 ню
ня 1987 года

Исполнительным комите
том Томского областного 
Совета народных депутатов 
получены от исполнитель
ных комитетов районных и 
городских Советов данные об 
итогах выборов народных 
судей районных, городских 
народных судов РСФСР по 
Томской области.

В выборах народных су
дей районных, городских

народных судов приняло 
участие 98,9 процента всех 
избирателей соответству
ющих избирательных окру
гов.

За кандидатов в народ
ные судьи голосовало 97,5 
процента избирателей, про
тив кандидатов в народные 
судьи голосовало 1,4 про
цента избирателей.

Всего избрано 68 народ

ных судей. В их чцсле 37 
женщин, или 54,4 процента, 
59 членов и кандидатов в 
члены КПСС, или 88,8 про
цента.

Состав народных судей 
обновился на 27,9 процента.

На основании статьи 48-й 
Закона РСФСР «О выборах 
районных (городских) на
родных судов РСФСР» при
знан недействительным 
один бюллетень.

Исполнительный коми
тет Томского областного 
Совета народных депута

тов.

Об итогах выборов
народных заседателей районных, город
ских народных судов ло Томской области

в соответствии с Указом 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР от 27 февраля 
1987 года «О проведении 
очередных выборов народ
ных заседателей районных 
(городских) народных судов 
РСФСР» на территории 
Томской области в апреле- 
мае 1987 года состоялись 
выборы народных заседате
лей районных, городских 
народных судов РСФСР.

Исполнительным комите
том Томского областного 
Совета народных депутатов

получены от исполнитель
ных комитетов районных и 
городских Советов данные 
об итогах выборов народ
ных заседателей районных, 
городских народных судов 
РСФСР по Томской области.

В выборах народных за
седателей приняло участие 
более 323 тысяч человек, 
членов трудовых коллективов 
предприятий и организаций 
области.

Всего в районные, город
ские народные судыРС«1>СР 
по Томской области избрано 
4.950 народных заседателей.

В числе народных заседа
телей 1.991 мужчина, или 
40,2 процента, 2.950 женщин, 
или 59,8 процента, 1.614 чле
нов и кандидатов в члены 
КПСС, или 32,8 процента, 
3.338 беспартийных, или
67,4 процента, 2.333 рабочих, 
или 47,1 процента, 76 кол
хозников, или 1,5 процента, 
молодежи в возрасте до 30 
лет 928 человек, или 18,7 
процента, членов ВЛКСМ 
496, или 10 процентов. Со
став народных заседателей 
обновился на 58,9 процента.

Исполнительный коми
тет Томского областного 
Совета народных депута

тов.

Сегодня—День изобретателя и рационализатора

В  iioHCKie
Ф оторепортаж

Несколько лет назад в объединении «Сиб- 
электросвет» была создана творческая бри
гада Аля решения наиболее /сложных техни
ческих задач по совершенствованию обору
дования в цехе !№ 21. 1В состав бригады во
шли (слева направо) слесарь Э. В. Вилерт, 
механик цеха |Г. В. Марусев, слесари |Н. И. 
Данкевич ц О. В. Пинегнв. Активным ло- 
мощвиком.Ц «диномышлевником стал на
чальник цеха В. А. Беляков.

Воплоппъ чертежи в металле творчес
кой труппе цостоянво помогает токарь меха
нического участка В. С. Андриянов. Всю 
электрическую часть выполняет своими ру
ками электрик цеха В. П. Баранов.

Фото А. Васильева.
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в  МАЕ ПОЛУЧЕНО; 357 ОТВЕТОВ, В ТОМ ЧИ- 
СЛБ 36 НА ОПУБЛИКОВАННЫЕ В ГАЗЕТЕ М А
ТЕРИАЛЫ; ПРИНЯТО МЕР — 76. ДАНО РАЗЪ 
ЯСНЕНИЯ 266. НАЛОЖЕНО ВЗЫСКАНИЯ — 
87. ПРИВЛЕЧЕНО К  УГОЛОВНОЙ ОТВЕТСТВЕН
НОСТИ — 4. УВОЛЕНО — 3.

ОТМ АЛЧИВАЮ ТСЯ:
Партком завода резиновой обуви («Почему мут

неет зеркало?» — опубликовано 11 февраля, «Про
должение диалога» г -  26 мая); администрация 
ТЭМЗа («Рубль рублю— рознь» — 11 марта, «О 
«мелочах» и психологии» — 28 апреля); Чаинский 
райисполком («Гордость моя и боль» — 28 апреля); 
Томский горисполком i(«KaK напиться хорошей во
ды»—19 апреля); облкомхо» («Колесо со скрипом»—22 
апреля); Первомайский райисполком («Хотя водку 
Не продавали...» — 23 мая); Томский горком ВЛКСМ 
(«Диалоги с пристрастием» 19 апреля); Томский 
райком КПСС («Представление» — 28 мая).

i i i p

г л
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XXVII
С Ъ Е З А

КПСС
Выпуск 8-й

Только 1В прошлом году школьники области выращи
вали зерновые |на площади «коло  500 гектаров, карто
фель и Норнеплоды — на площади более 7О0 гектаров, 
произвели мяса птицы, свинины ма {сумму более одного 
миллиона рублей. А  всего членами ученичесних произ
водственных бригад .области |Произведвно сельскохозяй
ственной 1про|дукции ,на 2 {миллиона 800 тысяч рублей. 
Результаты могли быть еще более ощутимыми, если бы 
были Созданы |Все необходимые условия для организа
ции летнего {производительного труда и отдыха школь
ников.

Тема {эта для {«Красного знамени» ih b  нова. Газета уже 
писала (л 11986 году, что по решению облисполкома 
N>130 от 24.04.85 г. в семи сельскохозяйственных рай
онах области запланировано {строительство 18 стацио
нарных лагерей {труда м отдыха старшеклассников на 
860 мест. Прошло немало времени, до {сих 1пор не вве
дены |в строй 8 лагерей |на 430 мест в Дсиновском, 
Зырянском, {Кожевниновском, Колпашевсиом и Молча- 
новском районах. Нет уверенности и Э том, что будет 
выполнен план строительства 13 стационарных лагерей 
на {700 (мест в 1987 году.

как электронная машина... 
Только вот есть опасение, 
что не понадобится проект. 
Лагерь такой стоит 500 ты
сяч рублей. За один сезон 
стройотряд « е  построит. Кто 
буДет финансировать — не
известно. Лет шесть назад 
делали подобный проект. В 
дело он не пошел...

Направляюсь к заказчику 
— в отдел планирования, ор
ганизации ' капитального 
строительства и реконструк
ции областного агропромыш
ленного комитета. Состоялся 
довольно любопытный раз
говор с другим заместителем 
председателя областного аг
ропромышленного комитета 
А. В. Витманом, ведущи
ми инженерами отдела П. А. 
Быстровым и Н. Р. Кузне
цовым. А  любопытным 
разговор получился из-за то
го, что облагроп'ромкомитет 
выдал задание проектиров
щикам 21 ноября 1986 года 
и, похоже, забыл поинтере
соваться, в какую же сумму 
обойдется стационарный ла
герь. Во всяком случае, сум

Ненужный проект?
О том, почему в области плохо строятся 

л а г е р я  т р у д а  и о т д ы х а  ш к о л ь н и к о в

в чем дело? Ведь невы
полнение решения облис
полкома идет вразрез с тре
бованиями реформы обще
образовательной школы.

— Виктор Михайлович. —
опрашиваю заместителя
председателя областного аг
ропромышленного .комитета 
В. М. Кресса, — почему 
!Н€ строят лагеря труда и от
дыха?

— Главной причиной счи
таю то, что нет средств. То 
есть нет дешевых проектов, 
по которым могли бы 
строить не только с помо
щью подрядчиков, но и хоз
способом. Такой лагерь, как 
в совхозе «Степановский», 
стоимостью 2 миллиона руб
лей, не каждое хозяйство 
«потянет». Надо быть реали
стом и ориентироваться на 
среднее хозяйство. На один- 
полтора месяца работы 
строить лаге<рь в капиталь
ном исполнении за 500 ты
сяч?! 500 тысяч — это Дом 
культуры... Или лучще дет
ский сад построить. (Хозяй
ство аець теперь само пла
нирует, что строить в пер
вую очередь). А  ничего де
шевле институт «Томскагро- 
промпроект» предложить 
нам не может. Если бы они 
.могли предложить вариан
тов десять — выбирайте!

В чем вижу выход? Чтобы 
сдвинуть дело с мертвой точ
ки, нужно собраться еще 
раз заинтёресованным ли
цам. Обговорить вариант ла
геря, который был бы удо
бен, безопасен, дешев. Нам 
одним проблему не решить. 
Должны подключиться стро
ители. Может быть, смогут 
предложить панели с утон
ченными стенами подешев
ле? В Усть-Бакчаре, знаю, 
есть лагерь — большой кре
стьянский дом. И столовая 
там, и все, что надо. Из се
верных хозяйств не знаю 
школы, где бы лучше был

организован труд школьни
ков. Но в других совхозах, 
колхозах боятся строить де
ревянные, боятся, что дом 
может загореться. Перестра
ховка тоже понятна: все-та
ки дети. А  мне кажется, эю 
был бы нормальный вариант
— деревянный лагерь.

Понятно, что строительст
во лагерей труда и отдыха
— это дополнительные хло
поты для хозяйств. Где взять 
строителей? Областной штаб 
студенческих строительных 
отрядов в декабре 1986 года 
был готов направить не
сколько отрядов для згой 
цели. Сегодня командир об
ластного штаба ССО А. Че- 
ревко сказал, что таких объ
ектов у студентов нет. Ока
зывается, еще не готов про
ект. А  без проектных доку
ментов не откроют в банке 
финансирование, не сможет 
стройотряд заключить дого
вор.

Отправляюсь в институт 
«Томскагропромпроект». Мо
ими собеседниками стано
вятся директор института 
А, А. Трофимов, начальник 
отдела комплексного проек
тирования А. А. Рихтер, 
главный инженер проекта 
М. М. Петров.

— Проект выйдет по гра
фику, согласно срокам, ука
занным в договоре. 29 июня 
документация из отдела 
комплексного проектирова
ния перейдет в сметный от
дел. Полностью выдача — 7 
сентября 1987 года. А  аль
бомы-чертежи можем
дать к середине июля — 
студентов бы не задержали. 
Конечно, если бы типовой 
проект взяли, то наполови
ну сроки проектирования со- 
кратились бы. А  так полу
чилось индивидуальное про
ектирование. Условия ого
варивались с заказчиком. 
Так что институт работает.

«ПРЕМИИ ЗА... ОБМАН»
Так мазывалось |выступл{вние, опубликованное в газете 

«Красное знамя» 27 {марта |В (подборке писем читателей. Фак
ты {проверены. Ущерб Рт |падежа крупного рогатого скота, 
пораженного электрическим током в {Колхозе «1 {Мая» Перво
майского района, с {В И Н О В Н Ы Х  {взыскан полностью. По болез
ни |и (другим причинам ,в этом же хозяйстве в (минувшем го
ду {пало 136 голов |:,кота (потери (Составили около 19 тысяч 
рублей). (С виновных лиц взыскано 42 {процента {суммы.

Заведующая столовой колхоза «1 мая» Павлова за хи
щения продуктов и халатность привлечена к уголовной 
ответственности и приговорена к 2 годам 6 меся
цам лишения свободы с отсрочкой исполнения приго
вора. От работы с материальными ценностями она от
странена.

Прода1Вцы магазина № 11 орса Комсомольского лес
промхоза Ушахияа и Никешина причиненный ущерб 
возместили. В возбуждении уголовного дела отказано. 
Премированы они бьши позднее как ветераны труда. 
Но с учетом их npocrjoiKa делать этого было нельзя.

По халатности исполняющей обязанности заведую
щей складом Чулымского технического участка Пока- 
тиловой была завышена стоимость яблок, направленных 
для реализации в магазин поселка Беляй. С покупате
лей получено излишне 257 рублей. Были введены в за
блуждение и продавцы магазина Суставова и Ошуева. 
Незаконно полученные деньги перечислены в местный 
бюджет. Покатилова от материально ответственной дол
жности отстранена.

Строго предупреждена приказом по орсу Комсо
мольского леспромхоза старший повар школьной сто
ловой Коровина.

За неверное составление калькуляционной карточки 
на котлеты старшему бухгалтеру орса Чулымского тех- 
участка Дубовик объявлен выговор. Излишне получен
ные с покупадалей деньги в сумме 1.215 рублей пере
числены в госбюджет.

Отдел внутренних дел Первомайского райисполкома 
внес представление в РАНО района, указав, что в  кол
хозе «1 мая» несвоевременно заключаются договоры с 
материально ответственными лицами, В настоящее вре
мя все договоры заключены.

А. 1ТАМИЛИН, 
начальник ОБХСС УВД облисполкома.

Статья «Кто хозяин до
роги?», опубликованная в 
газете «Красное знамя» за 
i25.02.1987 года, обсуждена 
на открытом партийном со
брании Стрежевсного ДРСУ 
13 {марта.

Критику а адрес коллек
тива собрание ) признало 
правильной. (В П'о же время 
считаем, что действенность 
статьи была бы выше, ес
ли 8ы автор Ф. Рахимов 
посмотрел |на проблему ка
чества дороги пошире. Ведь 
причина разрушения новой 
дороги 1не плохой уход. По 
бетонному полотну посто
янно передвигается гусе
ничная техника. Нами было 
передано множество актов 
в прокуратуру .и админист
ративные комиссии испол
комов, ;но явление носит 
такой массовый характер, 
что ДРСУ не я силах вы
лавливать {всех нарушите
лей.

Согласны с автором ста
тьи в том, что имели место 
изъяны в руководстве Васю- 
танским участком зимой 
1986—1987 гг. Нами приняты 
оперативные меры. Уволен с 
работы, как скомпрометиро
вавший себя, бывший ру
ководитель участка Н. В. Со- 
рокин, на его место назна
чен член КПСС Т. Л. Мороз. 
Заместителю начальника уп
равления О. В. Куриленко 
вменено в обязанности за
ниматься только Васюганом.

Не вызывает сомнений, что 
у  нас еще не все сделано, 
чтобы ни у кого не было на
реканий на качество проез
дов. Вместе с тем весь кол
лектив считает, что плохое

ма в 500 тысяч рублей пока
залась неприемлемой.

— Восемь миллионов за 
лагеря выложить — это бес
предметный разговор, — 
оказал А. В. Витмая. — 500 
тысяч — это два коровника. 
Для чего колхозу нужен та
кой дорогой лагерь? Тут на
до разобраться. Почему так 
дорого? Что, разве спроекти
ровали лагерь в привязке к 
Антарктиде? Ничего рядом: 
ни столовой, ни к лу^ , ни 
котельной нет?

Набрав номер телефона 
исполнителя проекта, Аль
берт Владимирович спро
сил:

— Почему же вы коррес
понденту сказали, что рабо
таете, чтобы положить про
ект на полку, а прямому за
казчику не могли сообщить: 
«Ребята, этот лагерь влетит 
вам в копейку». Зачем го« 
верите, что мы сами напи
сали все это в задании?..

— Извините, что вмеши
ваюсь, — раздался голос по
сетителя, находившегося в 
кабинете Витмана и ожи
давшего окончания нашего 
разговора. — Вот у нас в 
Первомайском районе, в де
ревне Ломовицк-1 строят 
лагерь. Стоит всего 70 тысяч. 
Открыли финансирование. 
Кому надо, пусть перерису
ют наш проект.

А  что? 70 тысяч не 500. 
Может быть, именно этот 
вариант окажется наиболее 
оптимгильным? В лю ^ м  слу
чае пора, наконец, прийти к 
окончательному решению и 
заняться делом.

Почему только сейчас ста
ли выяснять [В (Отделе пла
нирования, организации ка
питального строительства и 
реконструкции, {кто и какое 
конкретно вадание давал ин
ституту ' «ТоМокагропром- 
проект»? Почему только сей. 
час задаются здесь вопроса
ми: может быть, и ве надо 
ничего проектировать, а при

способить для лагерей двух
квартирные домики — и 
все?!

— Это, наверное, будет по
мещение, отдельно стоящее в 
поле, чтобы как завезли ту
да школьников, так они там 
и жили: работали, отдыхали. 
Чтобы не возить на поле. 
Наверняка что-то довлело 
над нами, когда давали 
«Томскатропромпроекту» за
дание. Может быть, облоно 
настаивало, чтобы нц по тех
нике безопасности, ни по 
саннормам претензий не бы
ло,—рассуждает сейчас ве
дущий отдела Н. Р. Кузне
цов.—А  если приспосабли
вать, то можно найти любое 
здание. Но ведь завтра же 
санэпидстанция или пожар
ники закроют.

Где же вы раньше все со 
своими вопросами были, то
варищи?

В ответе на корреспон
денцию «Сегодня — о сле
дующем лете» (16 сентября 
1986 г.) писалось: «Указано 
руководителям агропромыш
ленного комитета (тт. Вит- 
ману, Егорову), председате
лям Кожевни ковского, Мол- 
чановского, Колпашевокого, 
Зырянского райгориополко- 
мов (тт. Иванову, Разумову, 
Никоненко, Ювченко) на без
ответственное отношение к 
выполнению решения испол
кома областного Совета на
родных депутатов от
24.04.85__г. о строительстве
лагерей труда и отдыха 
школьников. Они обязаны 
принять меры к безусловно
му выполнению данного ре
шения...». Похоже, руководя
щее укгюание прошло неза
меченным.

И хотя А. В. Витман оп
тимистически заверил, что в 
этом году будет построено? 
лагерей труда и отдыха, все 
же полной уверенности не 
обретаешь. Что же касается 
проекта, -то его собираются 
использовать, но частями. 
Размещать лагеря будут по- 
блиясе к совхозным столо
вой, котельной, подстанции....
А ребят возить на поля. Все 
больше выясняется, что про
ектировщики создавали ни
кому в общем-то не нужный 
проект.

Руководители ряда район
ных агропромышленных объ
единений, такие, как Н. А. 
Щалко (Кохсевниковский 
район), А. И: Великоречин 
(Колпашевский район), до 
сих пор не проявляют эле
ментарного понимания важ
ности лагерей труда и отды- 
ха. В. С. Иноцемцев (Аси- 
новский район) неоднократ
но оттатывался на идеологи
ческой комиссии, в отделах 
сельского хозяйства, науки 
и учебных заведений обкома 
партии. Два года вел речь о 
том, что в 1987 году лагерь 
будет готов. Но когда при
шло время размещать в нем 
детей, оказалось — некуда.
Вот такое «единство» слова 
и дела.

И лишь один добрый при
мер. В отличие от назван
ных выше руководителей 
толково отреагировал на кри- -Й 
тику (статья «Без дела — 
поневоле» и корреспонден
ция «Сегодня — о следую- 
щем лете» в «Красном зна
мени» за 1986 год) директор 
совхоза «Бцтуринский» (Том
ский район) Н. И. Бурка- 
лец. Основательно в этом 
году готовится совхоз к тру
довой четверти школьников.

<С. ЖУРАВЛЕВА.

ФОТООБВИНЕНИЕ

Вдали от посторонних глаз
Тен уж сфо1»мировалоеь 

наше представление, что 
там, где производят про
дукты, должен быть образ
цовый порядок. Таковы и 
санитарные требования.
Насосно - фильтровальная 
станция — тоже пищевое 
предприятие, а вода — такой 
же продукт, .как к многие 
другие. Следовательно, ее 
«приготовление» должно 
производиться |в условиях 
абсолютной надежности.

Вовсе не намерены вно
сить ланииу: никаких ЧП, 
связанных 'с ухудшением 
воды |на {НФС, нет. Но нет и 
оснований умалчивать о 
беспорядках на территории 
станции, да и кое-где в по
мещении. Тем более что 
специалисты склонны счи
тать; «Вода соответствует 
ГОСТу, поэтому все пре
тензии — придирки».

у
А  так ли это? В блоке кон

тактных осветлителей, где 
речная вода начинает свой 
путь очистки, в раствори- 
тельные камеры прямо на
валом сваливается ■ коагу
лянт — своеобразный «уско
ритель», который обволаки
вает взвешенные частицы и 
позволяет им быстрее осе
дать. Сбрасывается он в не
ограниченных количествах, 
и остается лишь на совести 
технологов утверждение, что, 
мол, раствор хоть и получа
ется концентрированный, но 
все равно дозируется, и по
этому попадает его в воду 
для очистки столько, сколь
ко надо. Однако то, что коа
гулянт хранится с наруше
ниями, и дилетанту видно. 
Белая масса набросана пря
мо на асфальт и лишь кое- 
где прикрыта пленкой. А 
из кучи — прямо в воду...

Очень неопрятно выгля
дят некоторые блоки: вы-
шербленная плитка, непо-

крашенная часть оборудова
ния, несколько полузасох
ших хилых цветов. Конеч
но, помещение старое, и 
технология такова, что при
ходится и песок с гравием в 
фильтрах менять, и с гряз
ной пеной бороться. И все 
же куда естественнее было 
бы видеть здесь со вкусом 
оформленный интерьер, оде
тый в специальную форму 
обслуживающий персонал. 
Никак не выдерживает НФС 
сравнения с подземным 
водозабором — там чистота 
и эстетика образцовые.

— А  что вы хотите? — 
недоумевает начальник НФС 
В. А. Коваленко. — Подзем
ный водозабор два раза в 
год красят — туда гостей 
возят, а на НФС только сей
час внимание обратили.

Признание в том, что об
ратили, — своевременное. 
Действительно, после того, 
как за решение вопроса об 
улучшении водоснабжения в 
Томске взялись областной 
комитет партии и облиспол
ком, помощь на НФС при
шла. Уже заменили в об
щей сложности 21 задвижку 
— а это бо«тьшс1Й дефицит, 
установили четыре водоиз
мерительных прибора (еще 
больший дефицит), кстати, и 
35 тысяч выделили на внут
ренний ремонт. Но при чем 
же тут упования на средст
ва, когда требовалось наве
сти элементарный санитар
ный порядок?

А  его - то как раз и нет. 
Во дворе образовалось не
сколько завуалированных 
свалок, кое-где на месте 
бывшего асфальта разворо
чен грунт, тьшьная сторона 
территории не огорожена.

Чуть в стороне от хлоратор- 
ной — множество пустых 
бочек из-под жидкого хлора. 
Все они также на открытой 
площадке. Да проводилось 
ли тут благоустройство?

— А  как же. Санитарные 
пятницы организовывали, на 
субботник вькодили, — по
ясняет В. А. Коваленко. За
тем переходит в наступле
ние: — Думаете, так просто 
красоту наводить? Вот га
рантийное письмо Киров
ского комбината бл£1тоуст- 
ройства — еще в мае ас
фальт обещали положить, 
Или взять разбивку газонов 
— ведь столько земли надо 
навозить, а где взять маши
ны?

Выяснилось, однако, что 
никакой продуманной про
граммы у руководства НФС 
на период двухмесячника 
нет («все время отнимало 
производство»). И только 
после (ПОС€ще1ния комиссии 
был составлен план, в кото- 
1ЮМ предусмотрены и ре
монтные работы, и благо
устройство территории, и 
строительство кое-каких объ
ектов.

Вьщужден был признать 
в конце концов Владимир 
Андреевич Коваленко:

— Благоустройство упусти
ли на все сто процентов. 
Теперь надо наверстывать. 
А  в чем действительно сле
дует оперативно помочь 
станции, так это в скором 
решении вопроса об устра
нении оползня. Подвинув- 
1Ш1ЙСЯ со стороны Лагерно
го сада грунт, поваленные 
деревья уже «дошли» до от
стойников. Недалеко и до 
негщиятностей.

Н. БЫСТРОВА.

«К ТО  ХОЗЯИН ДОРОГИ? »

состояние дорог—скорее не 
наша вина, а наша беда. 
Дороги нефтяного севера 
кричат о помощи, но этого 
крика никто не слышит. 
Силами одного нашего кол
лектива проблему дорог не 
решить, тем более что в 
наши трудности за редким 
исключением никто не вни
кает.

С начала 1984 года мы 
начали перестройку всей ра
боты. Если в 1983 году объ
ем выполненных работ со
ставлял 3,5 млн. рублей, то 
на нынешний год заплани
ровано 10,5. Своими силами, 
не пользуясь практически 
никакой помощью объе
динения, мы построили два 
асфальтовых завода и толь
ко в прошлом году заас
фальтировали 42,5 километ
ра дорог. Растут объемы ра
бот на Васюгане. Если в 1985 
году было только 90 кило
метров дорог с твердым по
крытием, то сейчас их уже 
240. Летом прошлого года за. 
менены на новые 650 плит 
на участке Катальга — Пио
нерный. Можно было бы сде
лать и больше, но мы не 
получили в достаточном ко
личестве заявленные плиты 
и мета;ллургимеский шлак. 
Не только на Васюгане, но 
и на всем нефтяном севе

ре нам не хватает собствен
ных мощностей, чтобы нор
мально обслуживать 620 км 
бетонных дорог и все внут- 
рип1Юмысловые проез)Ц>1 
Стрежевского и Васюганско- 
го районов.

В 1985 году в объединении 
«Томскнефть» была принята 
программа «Дорога», по ко
торой предполагалось со
здать Васюганское ДРСУ, 
построить нормальные базы 
для содержания дорог, под
крепить дорожников техни
кой и оборудованием. Но, к 
сожалению, эта программа 
оказалась мертворожденной. 
Не хватает у объединения 
возможностей, чтобы всерьез 
заняться дорогами. А  может 
быть, не хватает и желания 
всерьез иззгчить наши воз
можности и наши проблемы.

На сегодняшний день мы 
не имеем нормативов для 
расчета численности рабо
тающих и фонда заработной 
платы. Существующие нор
мативы оснащенности тех
никой и механизмами во 
■внимание не берутся, в ре
зультате даже при двух
сменной работе не хватает 
десятков единиц техники. 
По грейдерам дефицит со
ставляет 9 единиц (38 про
центов), по бульдозерам—33 
'(62), самосвалам — 68 (59).

Как-то не хочется равняться 
с соседним Нижневартов
ском, но там на каждый ки
лометр приходится в восемь 
раз больше людей и в семь 
раз больше техники. За по
следние четыре года объем 
работ, вьшолняемых ДРСУ, 
увеличился в три раза, про
тяженность дорог увеличи
лась вдвое, а база управле
ния практически не измени
лась. В прошлом году нача
ли строителйство второй оче
реди базы в Стрежевом, мы 
имеем средства на строи
тельство, но работы приос
тановились; объединение 
не обещает сборную конст
рукцию ремонтно-механи
ческих мастерских, которые 
нефтяники получают из Бол
гарии.

Дороги, находящиеся на 
балансе объединения, со
ставляют четыреста миллио
нов рублей основных про
изводственных фондов. Это 
солидная составляющая се
бестоимости нефти. Ежегод
но на ремонт и содержание 
этих промысловых артерий 
вьщеляется 13 миллионов, а 
потребность— в̂двое выше. 
Давно пора уже ставить воп
рос о передаче всех капи
тальных дорог «Минавтодо- 
ру», но сегодня этим никто 
всерьез не занимается. Дело 
в том, что с целью удешев

ления строительства из про
екта были исключены до
рожно-ремонтные пункты, и 
теперь дорожники наверняка 
будут приводить это в ка
честве главного аргуйента 
против передачи им дорог 
нефтяного севера. Где же 
выход? Видимо, его надо ис-' 
кать всем заинтересованным 
■сторонам. Нефтяники либо 
должны создать нормальную 
базу для обслуживания бе
тонок своими силами, либо 
доводить ДО победного кон
ца переговоры с автодорож
никами по передаче в поль
зование дорожного мини
стерства этого огромного бо
гатства.

Коллектив ДРСУ достаточ. 
но крепкий и не желает 
■плохо работать. Именно по
этому, признавая критику 
газеты как пбмощь, мы хо
тели бы на страницах ува
жаемого «Красного знамени» 
привлечь внимание к давно 
■назревшим дорожным проб
лемам. Надеемся получить 
действенную помощь от 
объединения «Томскнефть». 
Тогда дорожники не будут 
тормозить ускорение н е^ я - 
ников.

По п<фучению партий
ного собрания 

Л. БАРАНОВСКИЯ, 
секретарь партбюро 

ДРСУ.

Олимпиада
будущих

инженеров
Пврвстройма. Усноренив. 

Ведущая роль машино
строения.

Все проблемы |НТП могут 
решить тольио технически 
грамотные люди. Здесь 
велика роль инженеров, 
ноиструкторов, рационали
заторов, Изобретателей.

Одним из /ОСНОВНЫХ нур- 
сое при их {подготоеие явля
ется муре машинострои
тельного черчения, который 
преподается •  средних п 
высших технических учеб
ных заведениях.

Но эсе-таии все начи
нается со школы. О  небла
гополучном /положении дел 
по {преподаванию черчения 
в 1шнолах города говори
лось в Статье заведующего 
кафедрой начертательной 
геометрии м графики ТИСИ 
И. В. Большанина «Нужны 
конструкторы», (напечатан
ной ,в -нашей у-аэете 10 фев
раля .1987 /года.

Зная трудности средней 
школы, коллектив кафед
ры инженерно-строитель
ного института решил 
помочь органам народно
го образования в деле 
улзгчшения чертежной 
подготовки учащихся.

Было задумано провес
ти городскую олимпиаду 
школьников по черчению. 
Разработали положение, 
провели консультации 
для учителей школ горо
да. Прогнозы были не 
очень оптимистические. 
'Однако действительность 
превзошла ожидания. В 
олимпиаде, проводимой 
впервые, 1принялр участие 
176(!) школьников из 29 
школ города. Конечно, 
сказалась активная под
держка гороно и област
ного института усовер
шенствования учителей.

Общее первое место за
няли «олимпигагы» шко
лы № 50 (директор шко
лы А. В. Калинов, учи
тель черчения В. А. Ва
силенко). Второе место 
выиграли чертежники из 
13-й школы (директор 
Г. П. Обидиентова, учи
тель Р. И. Новикова). На 
третье место вьппли уче
ники 42-й школы (ди
ректор Г. Е. Левашкина, 
учитель О. П. Потапов). 
Всем победителям олим
пиады и учителям, при
вившим детям лю
бовь к черчению, были 
вручены грамоты гороно 
и памятные подарки.

Будет расширена и про
грамма олимпиады. Кро
ме задания по проекци
онному черчению, для 
семиклассников будут 
задачи - «головоломки», 
а для учащихся восьмьк 
классов — задачи на 
конструкторскую смекал
ку и простейшее констру
ирование.

«С таким 
саананием 

ничего
не изменитЬе.>

Под этим заголовком 
31 марта было опубликова
но выступление депутата 
областного 'Совета, доярки 
совхоза «Красное знамя» 
М. А. Нопысовой. Райкомом 
партии была проведена 
номплеиснал {проверка про
изводственно i> хозяйствен
ной и организационно-пар
тийной работы парткома и 
администрации.

Действительно, в стиле 
и методах работы адми
нистрации хозяйства, 
лично директора совхоза 
Н. И. Редкачева имеют 
место большие недостат
ки, приведшие к бесхо
зяйственности, запущен
ности бухгалтерского 
учета, к нерентабельной 
работе коллектива. При 
дефиците кормов в сов
хозе в течение зимовки 
1987 года бесконтрольно 
расходовался фураж, не 
были определены ответ
ственные лица, не налаже
но весовое хозяйство. В 
результате силос приш
лось закупать на сторо
не, что привело к удоро
жанию продукции.

За бесхозяйственность 
■и запущенность бухгал
терского учета, нетребо
вательное отношение к 
специалистам на Н. И. 
Редкачева прикг13ом
РАНО произведен денеж
ный начет.

По результатам про
верки состоялось откры
тое партийное собрание 
совхоза,  ̂ где был заслу
шан отчет коммуниста 
Н. И. -Редкачева о вьтол- 
нении своих служебных 
обязанностей. За упуще
ния в работе ему объяв
лен вьповор с занесением 
в учетную карточку.

В настоящее время хо
зяйству оказывается по
мощь в устранении отме
ченных недостатков. Про
ведена 1ЮВИЗИЯ доильной 
аппаратуры, наведен
учет за расходованием 
кормов, приступил к ра
боте зоотехник по пле
менному и зоотехниче
скому учету, возобновле
на работа магазина для 
животноводов.

А. АВДРОСОВ, 
секретарь Томского

райкома КПСС.
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Недолго тузы на играла...
«Построим icopoK кафе!» Совсем ^недавно этот лозунг 

был на повестке дня. Построили. <Что ж, строители — 
люди сер11>езные и к поставленной задаче отнеслись так 
же серьезно. Вот они >— сорок кафе, которые должны 
были разогнать очереди в обеденные перерывы. Которые 
должны были стать местом, где можно интересно прове
сти Вечер, отпраздновать какое-либо событие да просто 
отдохнуть, на минутку отвлечься jor великих и малых 
дел. (Это в [плане яичном. А  в плане государственном — 
помочь сократить тот денежный дефицит, который обра
зовался В области из-за сокращения виноторговли.

В общем, с какого боку ни подойти, задумка была хо
роша и современна. •

Построили... П  были праздники «первого пирожка», 
проданного |в №ом или ином {кафе. И были восторги по 
поводу (Умелого проектирования, радости по поводу тем
пов строительства, умиления по поводу открытия.

Но праздники, оказывается, кончились. Наступили су
ровые общепитовские будни.

ссВстреча» не состоялась

давно написано — уже и бу
мажка пожелтела.

'«Закрыто на санобработ'- 
ку». А  это уже в кафе «То
мичка» в горсаду. Этой са
мой санобработке, очевидно, 
подвергался персонал кафе 
и где-то в другом месте. По
тому что на дверях пункта 
общественного питания — 
замок.

Вот маршрут одного «го
лодающего» в прошлую пят
ницу, вечером.

Кафе «Уют». Должно ра
ботать до 21.00, на часах — 
19.40. Закрыто без всяких 
объяснений.

«Томичка». Великая сан
обработка продолжается.

Шашлычная в том же гор. 
саду торгует кексиками и 
пирожными. Вкушать сла

дости стоя (сидячих мест в 
кафе нет) может только от
петый сладкоежка.

Ресторан «Осень» (черт с 
ней, с наценкой, есть хо
чется!)—на спе1Щ|бслужива- 
нии.

Кафе по улице Никитина 
проводит дискотеку. Мест 
нет, а на улице — толпа 
подростков.

Старое доброе кафе «Вес
на». Берем за 64 копейки 
котлетку, которая на мест
ном диалекте называется 
«Филе с луком». Можно 
есть. Но... Почему же филе 
зеленого цвета?!

Лопай, что дают...
Встреча с перестройкой в 

общепите так и не состоя
лась.

В|округ кафе «Встреча», 
что возле Лагерного сада, 
мы обошли несколько раз. 
Тш,етно. Нет ни одной ла
зейки, через которую мог 
бы проникнуть посетитель, а 
тем более работник общепи
та. Впрочем, неподалеку два 
энергичных человека торгу
ют шашлыками. Говорят, 
что не сами по себе, а от 
кафе «Встреча».

Мы подергали за цепи, ко
торые заменяют ручки на 
дверях кафе «Цьшлята та
бака». Впрочем, здесь по
везло — noflcofeoe помеще
ние открыто. И даже заве
дующий производством Г. Г. 
Шарвадзе на месте.

— Совсем плохо, — гово
рит он. — Четвертого июня 
мы приняли кафе на 
бригадный подряда Попро
бовали готовить, но оказа
лось, что не работает вы
тяжная вентиляция над пли
тами. Сняли предыдущие хо
зяева вентиляторы и куда- 
то увезли. Поэтому жа
рим шашлыки. Это мы пока 
можем.

А  прекрасно оформленный 
зал, в котором действитель
но можно неплохо отдох
нуть, пустует.

— А  в какое время вы на
чинаете работать?

— Как успеем, — пожи
мает плечами Шарвадзе. — 
Могли бы давно начать, но 
из ресторана «Осень», фили
ал которого кафе, не при
везли хлеба. Говорят, 
транспорта нет. Мол, идите 
в магазин, покупайте. А 
кто, интересно, в магазине 
мне продаст пятьдесят бу
лок?

Частный случай? Увы, это 
спланированная акция ру
ководства общепита, И в ре
сторане «Осень», и в инстан
ции повыше — тресте сто
ловых № 2 полагают, что в 
«Цыплятах табака» должны 
работать исключительно му- 
жёственные люди, спос<^- 
ные выпутаться из любой 
ситуации. Что-то между 
Штирлицем и ковбоем.. В 
разгромленное кафе броса
ют бригаду за бригадой в 
надежде, что новый коллек
тив за свой счет отремон
тирует кафе и свой месяч
ный план — семь тысяч 
рублей — вьшолнит и пере
выполнит. Однако меняют

ся бригады, но, кроме урона 
и так уже потрепанному 
оборудованию, никаких из
менений не наступает. Тем 
не менее В. И. Макарова, 
директор «Осени», настроена 
оптимистично:

— Это эксперимент. И мы 
не бездействуем, а выжида
ем, что из этого получится.

Уже получилось. Беспоря
док вместо сервиса. Склад 
торгового инвентаря вместо 
кафе.

Мы 1не случайно начали 
разговор о сорока кафе со 
строителей. Потому что не 
укладывается да голове одна 
закономерность. Почему 
строители совместно с архи
текторами с дааждым годом 
строят дасе лучше и лучше, 
а вот с кафе—совсем другая 
штука. Когда открывается 
новая точка, только удив
ляешься возможностям ра
ботников общепита. Чего 
только Нет в ассортименте в 
первые дни! Хотите увидеть 
чудо — спешите [побывать на 
открытии. .Ничего подобного 
вы больше не .увидите. С 
каждым днем ;ш>вое кафе 
все хиреет и хиреет. Исче
зают лакомства, изысканные 
блюда, появляется «таежный 
минимум». Чтобы посетите
ли не умерли с голоду, а ка
фе не осталось без копейки 
денег. Но на этом — все.

Знаете, что такое мороже
ное «Планета»? Подавали в 
«Шоколаднице» в первые 
дни после открытия. Пробо
вали томские вареники? Нет? 
Тогда опоздали. В первые 
дни были в «Варениках». 
Сначала, как полагается, с 
творогом. Потом почему-то 
с кислой капустой — на лю
бителя. Теперь о них напо
минает только вывеска.

Впрочем, есть такие кафе, 
которые долгое время мо
гут держаться на уровне. 
Но... Из разговора в трол
лейбусе:

— Зайдем в «Млечный 
путь»?

— Попробуем. Я позавчера, 
очередь занимал, может 
быть, уже подошла?

И больно, и смешно... Пря
мо по Чехову: «Лопай, что 
дают».

Хорошо еще, когда дают.
«Кафе закрыто. Не работа

ет автомат». Это надпись 
на «Пончиковой» в студго- 
родке На Южной. Видно,

««Требуется общественный 
д и р е к т о р »

Пустует и кафе «Диалог», 
построенное преподавателя
ми и студентами Томского 
инженерно - строительного 
института. Вот как отзьша- 
ются о нем сами студенты: 
«Зачастую поесть здесь бы
вает нечего. А  если и есть, 
то очень дорого. Морожено
го нет, кофе тоже не всегда
[ГОТОВЯТ».

Полистаем так называемое 
«Положение о молодежном 
Любительском объединении 
кафе-клуба «Диалог», за
визированное официально: 
«Утверждаю. Секретарь Ок
тябрьского райкома
ВЛКСМ». В нем говорится 
о том, что молодежное объ
единение кафе - клуб «Диа
лог» создается «с целью ор
ганизации свободного време
ни, повышения уровня нрав
ственного и эстетического 
воспитания студенческой мо
лодежи, пропаганды высоко
идейных советских и зару
бежных музыкальных про
изведений». Громко, не прав
да ли? Но не верьте! Никто 
вас просвещать не собира
ется. И музыка здесь бьша- 
ет разве только по -выход
ным.

Примечательно, что рабо
та кафе-клуба «Диалог», как 
записано в положении, осу
ществляется под руководст
вом и контролем бюро рай
кома ВЛКСМ, а массово-вос
питательная работа — под 
руководством обхцественного 
совета кафе. Далее следует 
солидный перечень направ
лений и форм работы об
щественного совета. Чего 
здесь только нет! И темати
ческие вечера, и концерты 
классической музыки, поэ
зии. фольклора, и виктори
ны, диспуты, дискуссии, и 
встречи с передовиками про
изводства, учеными, и дис
котеки. Интересно, сколько 
времени потратили в Ок
тябрьском райкоме ВЛКСМ 
на сочинение этого положе
ния?

А  теперь процитируем 
письмо в редакцию студен
ток ТИСИ В. Михайловой и 
О. Гороховой: «С нетерпе

нием ждали открытия своего 
«институтского» кафе. Кто 
хотя бы раз бьшал здесь, 
наверняка по достоинству 
оценил со вкусом оформлен, 
ный интерьер, удачные на
ходки строителей (это един
ственное в Томске кафе с 
камином и оборудованным 
подвальным помещением 
для проведения дискотек). 
Но, как известно, изба крас
на' не углами, а пирогами. 
А  в меню лучше не загля
дывать — цены не по сту
денческому карману. А  са
мое главное — громко раз
рекламированная заявка на 
молодежное любительское 
объединение кафе-клуб не 
состоялась. Не всегда здесь 
музыку послушаешь, а что 
говорить о каких-то меро
приятиях».

— Вся беда в том, — го
ворит секретарь Октябрь
ского райкома ВЛКОМ 
И. Матина, — что мы не 
можем найти человека, ко
торый бы добровольно взял 
на себя роль общественного 
директора...

Шесть месяцев — только 
на поиски общественного ди
ректора. Не много ли? Да 
и в нем ли только дело?

А  ведь столько было инте
ресных задумок. В «Диало
ге» планировали создать 
комсомольско - молодежный 
коллектив, внедрить бригад
ный подряд. В вечерние ча
сы собирались привлечь для 
обслуживания посетителей 
[комсомольцев института. 
Правда, в первые месяцы в 
кафе действительно работа
ли студенты - заочники. А 
уволиться им, говорят, при
шлось из-за низкой зара
ботной платы (получали 
всего по 80 рублей в месяц).

Вызывают недоумение и 
цены в некоторых кафе. 
Приведем одно из писем 
свежей редакционной поч
ты. Его прислала Л. В. Уша
кова. «Недавно по ' улице 
Енисейской открылось но
вое детское к а ^  «Ромаш
ка». В выходной решили по
сетить его с детьми. И бы
ли разочарованы. Дети уви

дели фрукты и попросили 
купить их. Но, как го
ворится в пословице, 
«видит око, да зуб ней мет», 
ибо цены на них были по
истине баснословными. Один 
килограмм яблок стоил 8 
рублей 70 копеек, а кило
грамм апельсинов —15 руб
лей 70 копеек. Но ведь ре
бенку не объяснишь, что 
маме эти фрукты—не по 
карману. Одна из нас «рис
кнула» купить апельсин. Он 
обошелся ей в 2 рубля 
50 копеек. А главное,
ребенок его есть не стал,
потому что он оказался горь
ким. Откуда же берутся
фрукты такого качества и 
по таким ценам? Это ведь 
детское кас^, а не коопера
тивный магазин».

Есть ли необходимость в 
том, чтобы покупать для 
детского кафе фрукты на 
рынке? Пусть зададут этот 
вопрос работники кафе «Ро
машка» своим коллегам из 
кафе «Золотой ключик». А  
лучше всего — сами побы
вают в «Золотом ключике» 
и переймут опыт. Единст
венный недостаток этого ка-

Автомот не выстрелил
То есть .кафе-автомат в 

корпусе ТПИ работает, но 
радости от такой работы, 
прямо скажем, мало. И да
же если делать скидку на 
непритязательность студен
та, ассортимент блюд, их 
качество оставляют желать 
лучшего. Ну что это за бу
терброд — огурец с хлебом? 
По каким таким рецептам?

Мы появились в кафе-ав
томате в утренние часы. За
тишье в обеденном зале нас 
не смутило. Занятий нет, 
сессия. Попробовали выпить 
кофе и, сбросив необходимые 
20 .копеек, несколько удиви
лись — автомат налил пол
стакана. Попросили у заве
дующей В. И. Журкиной 
разъяснить ситуацию. Ока
залось, мы просто непра
вильно поставили стакан и 
часть кофе просто попала 
мимо. Подумалось, что веч
но спешащим студентам, на
верное, некогда вьгаерять 
точность установки стакана. 
Сколько же в таком случае 
зазря пропадает дорогостоя
щего к о ^ ?

Был еще один бутерброд 
в кафе — с яйцом и колба
сой. Вида пожухлого, неап
петитного. Еще были кекс и 
мороженое. На том ассорти
мент заканчивался. А между 
тем в кафе работают четыре 
человека. Несмотря на авто
матизацию. В мЫй'ёнт наше
го прихода вое они о чем-то 
увлеченно говорили.

Читаем в книге жалоб и 
предложений; «Куда исчез
ли самовары? Хотим чаю». 
Мы тоже хотели чаю, но, 
честно говоря, аппетит про
пал. Решив восполнить про
бел, отправились в кафе, где 
чаю, по нашим прогнозам, 
должно было быть вдоволь.

Что такое русский чай? 
Знатоки утверждают, что ре
цептов много. Это чай с мя

той, душицей, иван-чаем 
брусникой, смородиной и да 
же — с крапивой. Человеку 
имеющему хоть долю фан 
тазии, можно из этих компО' 
нентов составить чудесный 
по своим вкусовым свойст
вам напиток. В кафе «Рус
ский чай» такого напитка 
мы не обнаружили. Был чай 
грузинский первого сорта и 
чай с брусникой. Посетите
ли же рассказывают, что ча
ще всего здесь прюдают чай 
из пакешков. На наш взгляд, 
ни один настоягций цени
тель такого напитка пить не 
станет. Все-таки это не на
стоящий чай (в командиров
ке разве что сгодится), к 
тому же отдает бумагой.

Бригадир М. И. Новикова 
нас не утешила:

— Нет у нас необходимых 
компонентов. И в тресте их 
нет. Даже меда не можем 
добиться.

Когда же мы попробовали 
заикнуться насчет индийско
го, цейлонского и краснодар
ского, заведующая только 
развела руками.

А вот пельменей в «Пель
менной» на остановке «Пл. 
Южная» было полно. За ни
ми даже выстроилась не
большая очередь. Но кафе 
специализировалось на
столько, что, кроме пельме
ней (да и тех, нё высшего,- 
качества),. ничего своим по- 

' сетителям предложить не 
' может. Ни выпечки, ни са
латов. Понимай так; раз 
написано «Пельменйая», ни
чего, кроме этих самых 
штампованных пельменей, 
вы не получите.

Вот такие впечатления ос
тались от посещений кафе в 
период с 5 по 20 июня.

Материалы подготовили 
Т. КОНДРАЦКАЯ,

С. БАЛАШЕВ,
С. ЧЕРНОЯРОВ.

«П Р ЕТЕН Д УЮ  НА Д О Л Ж Н О С ТЬ ...»
в начале этого года газе- 

т<а «Правда» опубликовала 
коротенькую заметку о том, 
что в г. Риге создана кар
тотека претендентов на вы
движение.

Отдел по труду Томского 
[Горисполкома эаинтере;оо- 
вался этим сообщением и 
вскоре получил из Риги бо
лее подробную информа
цию, которая подтвердила 
необходимость заимство
вать и внедрять в Томске 
этот опыт.

Суть его такова: тому,
кто способен занять руко
водящую должность, нако
пил немалые знания, при
обрел определенный опыт 
работы, обладает деловыми 
качествами, но почему-ли

бо не видит возможности 
роста в своем коллективе, 
предлагают свое посредни
чество органы по труду.

Руководители горкома 
КПСС и горисполкома одоб
рили наше намерение. Дей
ствительно, представление о 
том, что выдвигать на ответ
ственные посты уполномоче
ны только «сверху», идет 
от вчерашнего дня. Стоит 
использовать и нетрадици
онный источник пополне
ния руководящих кадров— 
личную инициативу пре
тендентов. Мы уверены, 
что есть немало рядовых, 
достаточно подготовленных 
работников, а также спе
циалистов среднего звена, 
которые не решаются выс

казать вслух свое желание, 
боясь упрека в самонаде
янности. Проблема эта 
весьма Деликатная. Вот по
чему наш отдел предусмат
ривает все необходимые 
гарантии для сохранения 
тайны претендующего на 
выдвижение.

Исходя из требований 
январского Пленума ЦК 
КПСС (1987 г.) по отбору и 
утверждению кадров, мы 
намерены рассматривать на 
равных предложения как 
мужчин, так и женщин, 
коммунистов и беспартий
ных. Предполагаем инди
видуальный подход к каж
дому человеку, но важней
шее требование ко всем, 
кто к нам обратится, —

идеино:1политичеокая зре
лость.

Мы уже имеем много
численные заявки от пред
приятий и организаций на 
посты главных '  инженеров, 
главных технологов, глав
ных и старших бухгалте
ров, начальников ПЭО и 
ОТиЗов, руководителей
отделов снабжения, началь
ников смен, руководителей 
предприятий торговли и 
баз и т.д.

Ждем ваших обращений, 
товарищи, в отделе по тру
ду Томского горисполкома 
ул. Гагарина, 49, (телефо
ны 3-33-73, 3-14-34).

Н. ПОЛУХИНА, 
заведующая чхгдепом 

по труду Томского 
горисполкома.'

Зонтики р я  кафе
Более десятка кафе 

организовано ны
нешни,м летом в Кол- 
пашеве: «Золотая
рыбка», «Сладкоеж
ка», «Детское», «Сказ
ка» и другие. Они 
расположены в сдмых 
оживлеинык .местах 
города. Прямо на 
улицах под разноцвет- 
•нькми зонтиками бу
дет организована тор
говля газировкой, мо- 
хюженым, сладостями. 
Эти большие зонтики 
появятся в Колпгше- 
ве впервые, они сю
да уже доставлены. 
Успешно решена в 
городе проблема с те
ми, кто станет обслу
живать кафе. Более 
пятидесяти старше- 
1КласонИко«, (Объеди
ненные в отряд «Сер
вис», будут одеты в 
специально сшитую 
для них форму.

Разнообразную про
дукцию готовят к ле
ту кондитерские цехи 
орсов райпотребсоюза, 
производственно - гео- 
логичеокого объедине
ния, управления об
щественного питания.

А. ВАСИЛЬЕВ.
г Колпашево.

СПРАШ 1ЛВАМТЕ-
О Т В Е Ч А Е М

— Имеют ли {право адми
нистративные органы нап
равлять на принудительное 
лечение в ЛТП людей 
старше 50 лет? Какие су
ществуют правила направ
ления в ЛТП?

Г. КОРЕПАНОВ.
г. Томск.
Отвечает заместитель на

чальника УВД А. М. Ники
тин:

— Направление в ЛТП 
лиц, страдающих алкого
лизмом, регламентировано 
Указом Президиума Вер
ховного Совета ГСФСР от 
1 марта 1974 года «О при
нудительном лечении и 
трудовом nepejBocnHTaH!,HH 
хронических алкоголиков»* 
Вопрос о направлении в 
профилакторий указанных 
лиц рассматривается на
родным судом в открытом 
судебном заседании (при

наличии медицинского зак
лючения) и по ходатайству 
общественных организаций, 
трудовых коллективов, го
сударственных органов, а 
также членов семьи или 
близких родственников.
Время пребьшания в ЛТП 
засчитывается в общий 
трудовой стаж. Отпуск за 
этот период не предостав
ляется.

Не подлежат направле
нию в профилакторий ли
ца, страдающие хроничес- 
>кими душевными болезня
ми, инвалиды первой и 
второй групп, беременные 
женщины и кормящие ма
тери, а также лица с тяже
лыми заболеваниями, пре
пятствующими их пребы
ванию в этом учреждении. 
Кроме того, мужчины 
старше 60 и женщины 
старше 55 лет, а также ли
ца, не достигшие 18 лет.

Однако . 1вы11вэ|указанная! 
категория лиц может быть 
направлена для принуди
тельного лечения в специ
альные '' наркологические' 
отделения на срок от трех 
месяцев до одного года. Из

заработной платы или пен
сии лиц, содержащихся в 
ЛТП, наркологических от
делениях, производится 
удержание на покрытие 
расходов по их содержа
нию. .

*  *  *

— Что планируется по
строить в Двенадцатой пя
тилетке в районе Черемош- 
ников, на улице Большой 
Подгорной, переулке Уро
жайном и других.

КУЗМИНЫ,
лысковы,

ПЕТРОВ.
г. Томск.

Отвечает главный инже
нер архитектурно-планиро
вочного управления Том
ского горисполкома Н. С. 
Рудаков;

— Новое строительство в 
районе улицы Большой 
Подгорной и переулка Уро
жайного в текущей пяти
летке не планируется. На 
переулке Светлом трест 
«Томлесстрой» построит в 
1987—1988 годах жилой дом 
с комплексным приемным 
пунктом и детское дошколь
ное учреждение на 140 мест.

В Е Т Е Р А Н - В  С Т Р О Ю
Вот уже более сорока дает как Анастасия Сидоровна 

Захарова трудится в системе здравоохранения. У нее 
ловкие, умелые, чуткие руки профессионала, настояще
го мастера своего дела. Работала она и в госпитале, в 
первой горбольнице, а затем, ^огда да Г1968 году построи
ли третью горбольвицу, она была переведена на новое 
место работы, ^а  это время 1в трудовой книжке у Ана
стасии Сидоровны появилось множество благодарно
стей, |и среди (них — запись о 'награждении да 1973 году ме
далью «Ветеран труда». {А немного позже кришла пора 
уходить и {на заслуженный отдых, но, как часто бывает 
в 'жизни, ие {смогла усидеть долго дома — вернулась. 
Сейчас )она ло-лрежнему трудится санитаркой, а ее ра
бота постоянно заслуживает самых высоких слов по
хвалы.

Фото А. Калистратова.

фе — большая очередь. Хо
тя и расположено оно i(e в 
людном месте, популярно
стью пользуется огромН9Й. 
И не только у детей, но и у 
взрослых. Здесь если и за
купают на рынке фрукты, 
то лишь для того, чтобы до
бавлять в десерты. На це
нах это особо ие отражает
ся. Зато в меню—несколько 
видов желе, самбука, напит
ков, всегда есть мороженое. 
Вот что значит — план не 
любой ценой!

Дети редко пишут в ре
дакцию. Поэтому это письмо 
сразу привлекло наше вни
мание. Его прислал второ
классник школы № 24 Сер
гей Коновалов; «Кафе «Золо
той ключик» — рядом со 
школой, в которой я учусь. 
Когда есть время, захожу 
сюда. Мне очень нравится 
это кафе. Его быстро по
строили. Внутри очень кра
сиво. А  как готовят! Я еще 
не видел ничего подобного. 
Спасибо всем, кто там рабо
тает». Что может быть иск- 
peiffiee детской благодарно
сти?!

Ш Ж Д У Н ^ Р О Д Н Я Я  

^ ^ Н Я » О Я М В Ц И Я

,ВПОРТЕ1»Ы Т Л С С  СООВ1ЦЛМ>Т

Знакомый почерк
«Крупный специалист» по организации побегов 

из мест заключения испанец Луис Кааманьо тру
дился не покладая рук. Когда стража тюрьмы а 
лиссабонском лесопарке Монсанту случайно oQjlia- 
ружила длинный туннель из его камеры, Кааманьо 
оставалось прорыть всего несколько метров, что
бы бежать. Вскоре выяснилось, что В сговоре с 
ним был опаснейший заключенный, французский 
террорист Жан-Филип Лабад. Оказавшись на 
свободе, испанец должен был вызволить из тюрь
мы, и Лабада, одного из главарей так называемых 
«антитеррористических групп освобождения»
(ГАЛ).

Всшреки своему названию, эта военизированная 
банда, напоминающая зловещие «эскадроны смер
ти», .при попустительстве полиции и с ведома 
властей ряда западноевропейских стран расправ
ляется с политическими противниками с помо1цью 
убийств. В настоящее время главная мишень на
емников из этой группировки—испанские баски, 
добивающиеся для себя большей автономии.

Еще до того, как был арестован Лабад, за тю
ремной решеткой оказались сразу четыре порту
гальца, ОНи были задержаны во Франции за 
покушение на жизнь нескольких басков. Порту
гальские террористы признали, что их завербовал 
Лабад, обещавший заплатить за каждого убитого 
баска около двух миллионов эскудо. В их вер
бовке французу активно помогал португалец Ма- 
риу Коррейя да Кунья, работавший на военную 
контрразведку своей страны. Во время ареста у 
М. Коррейи да Куньи была обнаружена картотека 
с подробными данными на деятелей Португальс
кой компартии и социалистической партии.

Сообщения португальской печати вызвали 
громкий политический скандал. Коммунисты по
требовали в парламенте отчета властей об этом 
инциденте. Масла в огонь вскоре подлили новые 
факты: стало достоверно известно, что двое
арестованных португальцев официально числи
лись охранниками посольства США в Лиссабоне. 
Таким образом, арест террористов позволил обна
ружить нить, которая тянется от зловещего клуб
ка, сплетенного ультраправыми силами и секрет
ными службами Испании, Франции, Португалии и 
далеко ие в последнюю <)чередь — американским 
ЦРУ.

Американские наставники террористов, орудую
щие под «крышей» своего посольства, пользуются 
дипломатической неприкосновенностью. Поэтому 
судья смог допросить лишь руководителей порту
гальской контрразведки. Допрос закончился ни
чем; шефы тайной охранки отказались давать по
казания, сославшись на необходимость соблю- 
дeнияJгocyдapcтвeннoй тайны.

Однако ни для кого не секрет, что специалисты 
из шпионского гнезда США оказывают сейчас 
важное содействие Португалии в создании нового 
тайного ведомства—так называемой инс^рмаци- 
онной службы безопасности. Это признал недавно 
близкий к правительству еженедельник «Темпу». 
О том, какими методами «работы» делятся со сво
ими коллегами ветераны ЦРУ, можно судить по 
кровавому почерку многонациональной группи
ровки ГАЛ.

Г. ПЕТРОВ,

Н ен ова мыльный

п у з ы р ь
До сих пор кипят страсти за океаном по аово- 

ду «козней красных шпионов», проникших якобы 
в новое здание {посольства США в Москве к нашпи
говавших его хитроумной аппаратурой. Ил обо
шлось, {конечно, /без «белокурых дабольстительййц», 
которые. заворожили своими Чарами морских пе
хотинцев, Тех самых, которым было доверено ох
ранять здание американского посольства.

И вот оказывается, что очередной мыльный дау- 
зырь шпиономании, которые умело надувает аме
риканская пропаганда, лопнул.

Публикуем с некопфым сокращением статью 
из газеты «Вашингтон пост» от 16 июня ic.r.

США нанесен «весьма значительный ущерб», 
заявил Уайнбергер в интервью «Кейбл ньюс нету- 
орк» 28 марта, в тот самый день, когда двух морс
ких пехотинцев из охраны посольства обвинили в 
том, что они впустили агентов советской разведки 
в здание американского посольства. 16 апреля он 
выступил с нападками на Советы за проведение 
«массированной шпионской кампании», в ходе ко
торой им удалось проникнуть в «некоторые наи
более засекреченные помещения в нашем посоль
стве в Москве».

В прошлую пятницу, после того как корпус 
морской пехоты снял наиболее серьезные о^ине- 
ния, предъявленные второму морскому пехотинцу 
из охраны посольства, причастному к этому делу, 
стало ясно, что правительству будет трудно дока
зать справедливость обвинений, выдвинутых Уайн- 
бергером и другими должностными лицами адми
нистрации за несколько недель до этого. Капрал 
Арнольд Брейси, морской пехотинец, которому бы
ли предъявлены ббвинения, и его адвокаты сфор- 
мулировади это просто: проникновений в здание
посольства, о которых шла речь, не происходило.

Но что же породило фантазии в духе приклю
чений Джеймса Бонда? «Когда вы видите призна
ние на семи страницах, вам хочется поверить 
ему», — сказал Пауэлл, возглавлявший группу ад
вокатов, представлявших интересы Брейси.

Только .после того, как к делу подключились ад
вокаты защиты, кто-то начал обращать внимание 
на то, что Брейси неоднократно отказывался от 
сделанных им заявлений и что в его признаниях 
не было подписанных им примечаний или измене
ний, которые должны были вноситься.

Адвокаты сержанта Клейтона Лоунтри, первого 
морского пехотинца, которому были предъявлены 
обвинения, выступили с аналогичными претензия
ми после ареста их подзащитного. Однако посколь
ку Лоунтри по-прежнему находится в тюрьме и 
обвиняется в |Шггионаже на основе его же собст
венных заявлений, в достоверности его высказыва
ний, возможно, существуют сомнения.

Брейси, которому 21 год, был оправдан по всем 
предъявленным ему обвинениям. Вчера, выступая 
в программе «Доброе утро, Америка» телекомпа
нии Эй-би-си, он вновь повторил, что агенты служ
бы расследований ВМС в ходе допросов применя
ли неподобающие приемы.

Более того, как указали адвокаты Брейси, он не 
одинок, выступая с подобными заявлениями. Ана
логичные заявления сделал не только Лоунтри, но 
по меньшей мере еще трое других бьгаших мор
ских пехотинцев из охраны посольства (^ША в 
Москве, которые дали показания на совещании 
суда с адвокатами сторон, указав, что агенты 
службы расследований ВМС пытались угрожать им 
и вынудить их подписать фальсифицированные 
заявления.

(АПН).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



R A C H O E
. i f  ЙМНЯ 1И7 ГОДА CTP.4

Дело упирается... в базу
ч т о  М Е Ш А Е Т  П О Д Г О Т О В К Е  Б У Д У Щ Е Г О  В О И Н А ?

Об этом мне уже прихо
дилось писать в «Красном 
знамени», в частности, в 
заметке «Что показал кон
курс», опубликованной 17 
января этого года. Речь 
идет об учебно-материаль
ной базе для начальной во
енной подготовки в ' школах 
и ОПТУ Советского района.

Думаю, нет необходимос
ти подробно распростра
няться о том, какую совер
шенную технику, какое 
грозное оружие вручает 
сейчас страна каждому 
советскому воину. Какие 
огромные изменения проис
ходят в характере воинско
го труда, насколько возрос
ла его интенсивность и на
пряженность. Соответствен
но возрастают и требова
ния к молодежи, призьшае- 
мой на военную службу. Об 
этом ясно и определенно ска
зано в принятом постанов
лении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР об улуч
шении подготовки молоде
жи к службе в Вооружен
ных Сйлах СССР.

Я занимаюсь вопросами 
начальной военной подго
товки в Советском районе 
г. Томска не так давно — 
менее года. ■ Но сколько за 
это время наболело на 
да^ше! Особенно тревожияч 
когда не видишь у некото
рых товарищей ответствен
ности за ввжное государст
венное дело. А  такое встре
чается нередко.

Главная причина круп
ных недостатков в подго
товке будущих ВОИНОВ-7-ЭТО 
то, что не создана необхо
димая учебно-материальная 
база. Из двенадцати учеб
ных заведений района пол
ного комплекса учебно-ма
териальной базы пока нет 
Ни в одном. Школы, СПТУ, 
отделы народного образова
ния, управление профтех
образования сами постро
ить ее не могут: нужны

техника, материалы, квали
фицированные рабочие. 
Предоставить все это — 
долг базовых предприя- 
■тй. Как же они вы
полняют свой долг перед 
школой, перед государст
вом?

Школа М  12. Здесь из 
одиннадцати / олемен4у>в 
учебно-материальной базы 
по существу нет ни одного. 
Даже комнаты для хране
ния оружия. Естественно, 
нет и самого оружия. Осно
вы военного дела здесь 
изучают по плакатам. Ино
гда, правда, привозят из 
школы №  4 автоматы и 
показывают: I «Вот это, ре
бята, автомат». Гранаты и 
мины возят из 23-й школы. 
Покажут и увезут обратно. 
Не имеет школа ни полосы 
препятствий, ни гимнасти
ческого городка, ни стрел
кового тира, не оборудова
ны место для строевой под
готовки, караульный го
родок.

Базовое предприятие у 
школы (Юлидное — одно из 
крупнейши* производствен
ных объединен»й4—«С й ^ лек - 
тромотор». Генералгьный ди
ректор В. П. Субботин воз
ложил ответственность за 
школьную учебно-матери
альную базу на своего за
местителя . по быту А. И. 
Усачева. А  У него точка 
зрения Такая; у  коллектива 
девять подшефных органи
заций — Детсад, школа, ка
фе и другие. Разорваться 
не можем.

Правда, недавно на со
вещании у генерального 
директора решили: будем
делать. Кое-что действи
тельно сделали. Поставили 
стенку для тактического 
поля—сбили 0,3 кубометра 
досок и вкопали три стол
бика, установили карауль
ный грибок, столы для раз
борки и сворки оружия, 
начали оборудовать комна
ту для его хранения. Но 
это ведь мизерная часть

того, что надо сделать! А  
каких усилий стоило это 
военруку В. В. Калмыкову! 
Каждый его рабочий день 
начинается с того, что идет 
он на предприятие и ловит 
А. И. Усачева, уговаривает 
и упрашивает его. Придет— 
что-то сделают, не придет— 
никто и не вспомнит о базе.

Примерно так же отно
сились до недавнего време
ни к школьной учебно-ма
териальной базе в тресте 
«Томскжилстрой», Школа 
Jft 23, над которой шефст
вует трест, сдана три года 
назад. И все три года руко
водители треста тянули ка
нитель. Обещали: «Вот ус- 
^траним недоде^лки— зай
мемся базой». Оправились с 
недоделками — опять наш
лись причины; то не могут 
найти документации, то нет 
рабочих, то нет материалов. 
Но когда появилось жела
ние, нашлись и рабочие, и 
стройматериалы.

По поручению управляю
щего трестом Б. А. Трусо
ва за дело взялся началь
ник цеха УПТК и предсе
датель совета ветеранов 
А. Г. Антонов. Взялся горя
чо. Буквально за считан
ные дни июня на 80 про
центов объекты учебно-ма
териальной базы построе
ны. Закончен караульный 
городок, оборудовано место 
Для изучения приемов и 
правил стрельбы, полнос
тью готово тактическое по
ле, строятся единая полоса 
пре1т1ятствий, гимяаогичес- 
кий городок. К новому 
учебному году здесь будет 
все необходимое для на
чальной военной подго
товки.

Полным ходом идут ра
боты на объектах уч^но- 
материальной базы в шко
ле № 34. Их ведет домо
строительный ' комбинат. 
Поблизости от школы в 
прошлом году строили дом 
МЖК, и под снос попали 
тактическое поле, площад

ка по строевой подготовке, 
спортивный городок, фут
больное поле, д е к  взял 
обязатцпьство noci|po*mi 
все, что снесено, реконстру
ировать то, что сохрани
лось. За месяц многое сде
лано. Сам начальник ДСК 
А. М. Брянский постоянно 
интересуется, как идут де
ла на стройке, бывает в 
школе, на месте решает, 
чем нужно помочь.

А  о директоре школы 
Л. Н. Тарасовой и военруке 
О. Д. Авдоченко могу ска
зать так; они буквально «бо
леют» базой. Военрук с 
раннего утра до позднего 
вечера в школе. На объек
тах базы работают девяти
классники. Да как работа
ют ребята! Любо-дорого по
смотреть. Нет сомнения, что 
все работы будут к 20 ав
густа выполнены.

Совершенно иная карти
на в школе № 9. Учебно
материальная база, создан
ная здесь несколько лет 
назад, сейчас пришла в та
кое состояние, что не толь
ко не помогает учить ре
бят военному делу, а даже 
портит общий вид школы. 
Строительная организация 
!Гомскозю филиала Сибир
ского отделения АН  СССВ 
готова сделать для школы 
все, что нужно, дать техни
ку, рабочих. Но что и как 
делать? Этого строители не 
знают. План работ должен 
был составить военрук 
И. Ю. Сивицкий. Но нет ни 
плана, ни военрука: он в 
отпуске. Прошел месяц 
после окончания учебного 
года. Когда же директор 
школы Ю. А. Новожилов и 
военрук думают занимать
ся строительством базы? 
Или учить военному делу 
собираются тоже по плака
там?

Не буду затруднять вни
мание читателей многочис
ленными примерами, но не 
могу для полноты картины 
не сказать, что в СПТУ-1 и 
в педагогическом училище

№ 2 из одиннадцати эле
ментов 1учебно^матер?иаль- 
ной базы есть только 
один—военный кабинет^ а 
в музыкальном училище 
нет даже и военного каби
нета.

Все это, разумеется, ска
зывается на подготовке 
молодежи к военной служ
бе. На контрольных заня
тиях в десятых классах 
учащиеся ряда школ райо
на показали слабые знания. 
При проверке физической 
подготовки в апреле этого 
года большинство призьш- 
ников не подтвердили нор
мативы ГТО.

Нельзя сказать, чтобы 
такое положение не трево
жило Советский районе и 
райисполком. 9 июня прош
лого года даже было приня
то решение райисполкома 
«О состоянии и мерах по 
обеспечению школ, про
фессионально - технических 
училищ, техникумов учеб
но-материальной базой для 
проведения начальной воен
ной подготовки». К  реше
нию бьш приложен пере
чень мероприятий и опре
делен срок их вьшолне- 
ния—1 августа 1986 года. 
Но и к июню этого года на 
две трети мероприятия 
остались на бумаге.

Дальше так продолжать
ся не может. Считаю, что 
следует в дело вмешаться 
Советскому райкому КПСС. 
Пора потребовать от комму
нистов — руководителей 
учебных заведений и базо
вых предприятий строго
го выполнения постановле
ния ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР об улуч
шении подготовки молоде
жи к военной службе.

Бее вопросы, связанные с 
обороной страны, принято 
решать в приоритетном по
рядке. Ни скидки, ни пос
лабления здесь недопус
тимы.

Е. БКАТОВ,
майор запаса, работн1ос 

Советского райвоенкомата.

Новые пасеки
Пчелами и их сладкой 

продукцией в последнее 
время интересуются орга
низации, далекие от сель
ского хозяйства. Создана 
пасека, например, при 
подсобном хозяйстве Ака
демгородка. Ученые и их 
дети получат на стол ве
сомую прибавку в виде 
целебного меда. Первые 
пятнадцать пчелосемей 
|эакулила автобаза агро- 
промстроя. Пасека сель
ских строителей распо
ложится в селе Малинов
ке ДЬмского района. В 
Халдееве того же района 
ра1эворачи|Ва1ется пасека 
Березовской сельхозтех
ники.

Заинтересовались пче
лами и лесники. В Те- 
гульдетском лесхозе соз
даны сразу две пасеки 
— закупленр с помощью 
областной конторы пче
ловодства больше ста 
пчелосемей. Перспективы 
развития отрасли в рай
оне хорошие..

А. АНАТОЛЬЕВА.
Артисты 

ИВ фермах
Три музыкальные про

граммы — «Зачем живет 
человек», «Музы не мол
чали» и «Ветер века» — 
привезли в Бакчарский 
район артисты Томского 
театра драмы — заслу
женный работник куль
туры РОФСР С. Королев 
и В. Семенов. С ними они 
практически уже объеха
ли весь район. С работа
ми популярных артистов 
познакомились в совхозах 
«Сибиряк», имени Кали
нина, «Прогресс», «Чер
нышевский», «Галкин- 
ский» и других. Завое
вавший зрительское при
знание дуэт слышали в 
сельских домах культу
ры, в центрах общест
венно - политической ра
боты на животноводче
ских фермах, на машин
ных дворах механизато
ров. Выступили они и в 
коллективах райцентра — 
в райбольнице, отделении 
милиции, РТП  и других.

— Королев и Семенов 
не просто доставили нам 
эстетическое наслажде
ние, — говорит секре
тарь парткома совхоза 
«Чернышевский» В. С. 
Лаптев. — Они заставили 
нас вспомнить годы вой
ны, подумать о сегодняш
нем дне, о перестройке.

8. ОЛАДИМИРОВ.

ОКНА В КРУЖЕВНЫХ 
УЗОРАХ

И ДЕВЧОНОЧЬИ МЕЧТЫ... 
НА КАРНИЗАХ, НА

«Северное сияние>81’»

ЗАБОРАХ
ЕЙ ЦВЕТЫ, ЦВЕТЫ,

ЦВЕТЫ. 
Фото Н. Поталгаа.

« П О Д  У П Р А В Л Е Н И Е Н  Л Ю Б В И . . . »
Далеко от крупных куль

турных центров сибирское 
село Подгорное. Но телеви
дение сделало для нас до
ступными театральные и 
концертные залы в столич
ных городах и даже за ру
бежом. Иногда это даже 
притупляет ощущение не
обычайности от встречи с 
подлинным искусством. Вот 
почему так важны вепо- 
цредствеявые контакты с 
мастерами музыки и театра.

ПОДГОР1ЮЯЦЫ благодарны 
«Северному сиянию» за то, 
что оно дает возмож
ность таких прямых встреч 
с музыкальными коллекти
вами из разных республики 
городов страны.

...В этот вечер и стар, и 
мал шли по улицам район- 

,ного центра в направлении 
открытой эстрады, располо
женной в живопжжой бере
зовой роще. Зрительный зал 
под открытым небом в Под- 

 ̂ горном вмещает тысячу че
ловек. И все места были за
няты. Так встрёНаЯи сель
чане Государственный духо
вой оркестр Литовской ССВ 
«Тримитас», о котором были

мившая слушателей с дейст
вительно современной эст
радой. А  великолепный те
нор Геннадия Исхакова, сво
бодно поднимавшийся до са
мых верхов в песнях слад
коголосой Италий и звучав
ший вдруг зад]ппевно про
сто, когда из уст певца ли
лась русская мелодия...

После концерта артистов 
буквально засыпали букета
ми сирени — другие цветы 
в Подгорном еще не расцве
ли. Секретарь райкома 
КПСС Н. Н. Егоров под бур
ные аплодисменты собрав
шихся тепло поблагодарил 
гостей из Прибалтики за эту 
великолепную встречу и 
вручил коллективу почет
ную грамоту райкома пар
тии и райисполкома. Полу
чил оркестр в знак тради
ционного сибирского госте
приимства и объемистый са
мовар, способный украсить 
любой праздничный стоЛ.

Гости уехали, а фестиваль 
продолжается. Ждем новых 
встреч, «Северное сияние»!

Я. ВАРКЕНТИН.
с. Подгорное.
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уже много наслышаны.
..Лочему-то вспомнились 

годы войны. Парни, лишив
шиеся привычных шевелюр, 
отправлялись в действз?ю- 
щую армию. Много было 
слез на тогурском причале, 
но нам, мальчишкам, уже 
понимавшим серьезность со
бытий, все равно запомни
лось ощущение праздника: 
на причале играл духовой 
оркестр. И с тех пор «Про
щание слав1жки» и вальс 
«На сопках Маяьчж)фии» 
звучат в ушах тех ребят, 
которые были тогда на при
стани. Встреча с музыкой, с 
оркестром запала в память 
на всю жизнь.

Порадовала нас эта встре
ча. «Тримитас» — оркестр 
феноменальных возможно
стей, которому одинаково до
ступны и классика, и на
родная музыка, и эстрада. 
Нарядные марши, свое
обычные эстонские мелодии, 
народные танцы — а в кол
лективе есть и танцевальная 
группа — покорили сердца 
сельчан. Как-то по-новому 
звучали в исполнении гостей 
ИЗ Прибалтики даже попур

ри из хорошо знакомых ме
лодий. И нынешние везде
сущие мальчишки, облепив
шие эстраду, несмотря ни на 
каких контролеров, навер
ное, также унесут с концер
та это яркое музыкальное 
впечатление на всю жизнь.

Дирижер оркестра Ромас 
Бздьчунас показался нам 
человеком, каждая жилка 
которого пропитана музыкой. 
Каждый его жест — и не 
только дирижерский, — ка
жется, повторял любой при
хотливый изгиб мелодии, он 
весь живет в ритме испол
няемой музыки. А  Они — 
эти звуки — плыли над се
лом. И останавливались лю
ди, не попавшие на концерт, 
замирали на тротуарах и 
шли туда, куда их звала му
зыка.

Бурно аплодировали жите
ли райцентра солистам-лока- 
листам, выступавшим вместе 
с оркестром. Они оценили 
культуру современной эст
радной песни, которую про
демонстрировала заслужен
ная артистка Эстонской ССР 
Она Валикавичуте, познано-

1 Ч !Л ! К И В Н Ш И
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — переменная тура 23—28, по востоку 18— дождь, ветер западньЛ, 7— 
облачность, местами дож- 23, в Томске 23—25 градусов 12 метров в секунду, темпе- 
Ди, кратковременные грозы, тепла. ратура ночью 7—12, местами
ветер юго-западный, 7—12 28—29 июня — перемен- до 18, днем 18—23, местами
метров в секунду, темпера- ная облачность, местами 28 градусов тепла.

Телевидение
СУББОТА, 27 июня 
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Прмемная редактора —
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Отдал пропаганды —  
1-06-31, 1-48-08

Отдал науки и учебных
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Отаатетаоииый сонротарь 
1-32-34

Отдал партийной жизни —  
1-20-08, 1-28-42

Отдол нофтагаологни и стро- 
итольства —  1-30-44
Агропромышленный отдол —  
1-M-7S, 1-44-00, 1-40-48

РАЦИОНАЛИЗАТОРА. 
СЕМИРНЫЯ ДЕН 

РЫБОЛОВСТВА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
7.00 — Утренняя зарядка.

Муль-гфнльм. Музыка. 7.30 — 
«.Время». 8.15 — «Задорные 
напевы». Премьера фильма- 
концерта. 8.45 — «Отчего и
почему?» 9.15 — «Родники».
9.45 — Документальный теле
фильм. 10.05 — Играет
М. Чайковская (виолончель). 
10.25 — «Для всех н для каж
дого». 10.55 — «Ф. Абрамов». 
12.05 — Концерт. 12.30 — 
«Содружество». 13.00 — К
Дню |рационализатора и изоб
ретателя. «Новаторы н кон
серваторы». 13.45 — «Сегодня

в мире». 14.00 — «Очевидное— 
невертятное». 15.00 — «Роди
тельский День —.суббота».
16.30 — «Наука и техника». 
Киножурнал. 16.40 — К юби
лею Великого Онтявря. «Исто
рии немеркнущие строки». 
«■Подранки». Художественный 
фильм. 18.25 — Международ
ный фестиваль «Радуга». Тан
цы рюкю. (Япония). 18.45 — 
Мультфильм. 10.05 — «Эхо». 
Ведущая — Г. Шергова. 19.55
— «Давайте поговорим...» 
А. Райкин. 21.00 — «Время». 
21.35 — Продолжение переда- 
ки «Давайте поговорим...» 22.40 
Концерт. 00.00 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.20 — Документальные
фильмы. 8.40 — Ритмическая 
гимнастика. 9.20 — Программа 
Казахского телевидения. 10.40
— «Утренняя почта». 11.10 — 
Концерт. 12.00 — Приглашает

телевизионный театр А. П. Че
хов. «Скучная ИСТОР1ЙЯ». Теле
спектакль. 13-25 — «Стрела 
улетает в сказку». Мульт
фильм. 13.55 — «Послесловие». 
Художественный фильм с суб
титрами. 15.35 — Музыкаль
ная программа для юношест
ва. 17.30 — «Перестройка и 
проблемы оовремеиного теат
ра». Конференция Союза те
атральных деятелей. 18.00 — 
«Советский патриот». . Кино- 
журнал. 18Л5 — «Здоровье».
19.00 — Уимблдонский турнир 
по теннису. В перерьгае (19.45) 
— «Спокойной ночи, малыши!».
21.00 — «Время». 21.35 —
«Долги наши». Художествен
ный фильм. 23.00 — ВасКет- 
вольное обозрение. 23.45 — 
Новинка мотоспорта.

t

РедАктор
R. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Т е а т р
ДРАМЫ

27 июня. ГАСТРОЯИ НОВО- 
(СИВИРСКОГО ГОСУДАРСТВЕН
НОГО АК7ЩЕМИЧЕС110ГО ТЕ-

«Сиаэни Гофмана» — 19; в по
мещении ДКиТ «Авангард» — 
«Испанские миниатюры» — 19.

Дворец зрелищ 
и спорта

27 июня. Концерт групп 
«Диалог», «Яидар» — 18, 21.

ВИДЕОТЕКА
27 июня. Мультфильм «Саф- 

фи» — 10-20. «Одинокая жен
щина желает поэнаномиться»
— 12, 14. 16, 18. 20.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
27 июня. «Каи стать звез

дой» (две серии) — 9. 14-40. 
16. 18-40, 31-20.

имени М. ГОРЬКОГО
27 июня. «Курьер» — 9,

10-50. 12-40, 14-30. 16-20, 18-10, 
20. 21-50. «тройной прыжок 
«Пантеры» — 8-40, 10-20. 12, 
1.3-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. «Обыкновенный фашизм» 
(две серии) — 9, 11-20, 13-40,
18- 20. 30-40. «Товарищ Красин
уполномочен» — 16. «Юность
обаиняат» — 17.

«ОКТЯБРЬ»
27 нюня. «Как стать звез

дой» (две серии) — 8-40, 1.1-10, 
13-40, 16-10, 18-40, 31-10. «Трой
ной прыжок «Пантеры» — 
8-40, 12-10. 14, 16, 17-50, 19-40, 
01<,i3O( Мультвборнив «Косми
ческая загадка» — 10-30.

«ПИОНЕР»
27 июня. Мультфильм. «Ма

угли» — 9. 10-40, 12-20, 14,
1<5-40. «Яегко ли быть моло
дым?» — 17-20, 21-30. «Досье 
человека в «мерседесе» (две 
серии) — 19.

имени И. ЧЕРНЫХ
27 июня. «Келегно с мужчи

нами» — 9, 10-40, 12-20, 14,
16. 17-40, 10-20, 21. «Ваз срока 
дааностм» — 9, 12-40, 14-20,
16, 17-50, 19-40, 21-10. «Оран
жевый дождик» — 10-50.

«СИБИРЯК»
27 Июня. «Посла дождичка,

в четверг...» — 9-20, 11. «Мы 
веселы, счастливы, талантли
вы!» — 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 211.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
27 июня. «Кин-дэа-дэа» (две 

серии) — 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ
27 июня. Вечер отдыха клу

ба «Добрые встречи» — 19.

ИНСТИТУТ химии НЕФТИ 
со АН СССР ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение 
вакантных должностей: а
лаборатории автоматизации 
научных исследований — 
старшего научного сотруд
ника (кандидата наук); в 
дорожно исследователь
ской лаборатории — главно
го научшио сотрудника 
(доктора наук), ведущего, 
старшего, научного сотруд
ника (кандидатов наук), 
младших научных сотруд
ников. Докторам наук пре
доставляются квартиры.

Документы направлять по 
адресу: 834055, Томск, пр.
Академический, 3, ученому 
секретарю.

Срок подачи документов— 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту требуются; слесарь-на
ладчик, токарь-фрезеров- 
щяк, травильщик, печатни
ки и приемщики на печат
ные о^етны е машины, ма
шинист  ̂бумагорезальной 
машины, водитель электро
погрузчика, подсобные ра
бочие, грузчик; кладовщик 
на центральный склад (ул. 
Парковая, 6).

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фруне, 103, в отдел кадров. 
Тел. 1-47-00.

Томский политехнический 
институт ПРОВОДИТ ПРИ
ЕМ на одиомесячные курсы 
по подготовке к вступитель
ным экзаменам. Подготовка 
ведется по математике, фи
зике, русскому языку и ли
тературе, химии. Иногород
ние обеспечиваются обще
житием. Начало занятий — 
6 июля 1987 года.

Плата за обучение (10 
рублей) вносится в любом 
почтовом отделении на те
кущий счет политехническо
го института W4 14115 «Пла
та за подготовительные кур
сы» или в кассу ТПИ. За
явления и квитанции об уп
лате взноса принимаются с 
9 до 19 часов по адресу: пр. 
Ленина, 30, ком. 128. Оправ-  ̂
ки по тел. 99-24-17, 4-56-92.

iBeaem...
3268, 1-20-80 

Отдея ииф«рмац»ж и 
культуры _  1-4М1, 1-43.32 
Отяал «оастсиего строитель
ства и быта —  1-30-88, 1-20-80 
Отяал лисам —
1-30-08. 1-00-80, 1-38-87
? ^ 1 0  —

ТОМеЖОЕ БЮ РО ПУТЕ
ШЕСТВИЯ И ЭКСКУРСИЙ 
ПРИГЛАШ АЕТ СОВЕР
Ш ИТЬ УВЛЕКАТЕЛЬНОЕ 
ПУТШПЕСТВИЕ ПО М АРШ 
РУТАМ:

ЧЕРНОМОРСКОЕ ПОБЕРЕЖЬЕ, АЗОВСКОЕ МОРЕ
Батуми — с 17 августа по 7 сентября, с 6 по 27 сен

тября, стоимость путевки 359 руб.
Цхалтубо—Гагра — с 8 по 29 августа, с 28 августа по 

18 сентября, стоимость путевки 411 руб.
Лазаревское — с 19 августа по 9 сентября, с 9 по 30 

сентября, стоимость путевки 389 руб.
®**®Р?*®*йск — с 15 августа по 5' сентября, с 5 по 

26 сентября, с 26 сентцбря по 17 октября, стоимость пу
тевки 348 руб.

Адлер — с 23 августа по 14 сентября, стоимость пу
тевки 381 руб.

Сужутм — с 17 августа по 7 сентября, с 7 по 28 сен- 
сентября по 19 октября, стоимость путевки

377 руб.
Кутаиси —. Новый Аф «т — с 30 августа по 20 сентяб- 

® сентября по 10 октября, стоимость путевкй 
399 руб.

Дитом4фское — с 19 августа по 9 сентября, с 8 по 29 
сентября, стоимость путевки 378

Чакви (р-н Батуми) — с 23 августа по 13 сентября, 
стоимость путевки 356 руб.

— с 6 по 27 сентября, стоимость путевки
379 руо.

Гагра—с 6 по 27 сентября, стоимость путевки 402 руб.
Одесса — с 18 сентября по 4 октября, стоимость пу

тевки 318 руб.
Сочи — с 20 сентября по 12 октября, с 25 >сентября по 

16 октября, стоимость путевки 393 руб.
Туапсе — с 7 по 26 сентября, с 26 сентября по 17 ок

тября, стоимость путевки 388 руб. :
Жданов — с 23 августа по 9 сентября; сттомость пу

тевки 297 руб.
Ивано-Франковск — Гурзуф — с 3 по 26 сентября, 

стоимость путевки 395 руб.
СРЕДНЯЯ АЗИЯ
Фрунзе — со 2 по 12 августа, стоимость путевки 217 

руб.
Ашхабад — Фирюза —  Ташауз — с 6 по 22 августа, 

стоимость путевки 351 руб.
Фрунзе — Иссык-Куль — с 16 по 30 сентября, стои

мость путевки 247 руб.
^^шанбе — с 25 по 31. июля, с 9 по 15 августа, стои

мость путевки 199 руб.
МОЛДАВИЯ, УКРАИНА
Херсон — т/в О. Вишни — с 16 по 29 августа, с 13 по 

26 сентября, стоимость путевки 268 руб.
Бендеры — т/х «Вяруияца» — с 31 августа по 22 сен

тября, с 1. по 23 августа, стоимость путевки 410 руб.
Бердичев (Киев, Винница, Житомир) — с 4 по 15 

сентября, стоимость путевки 298 руб.
Кишинев — с 18 сентября по 4 октября, стоимость 

путевки 339 руб.
ПРИБАЛТИКА, КАРЕЛИЯ
Петрозаводск — Апатиты —  Мурманск — с 28 июля 

по 7 августа, с 27 августа по 9 сентября, стоимость пу
тевки 358 руб.

Каливянград — Таураге — Клайпеда — с 24 сентября по 
11 октября, стоимость путевки 377 руб.

Нарва — Ленинград — с 8 по 18 сентября, стоимость 
путевки 289 руб.

Дальний восток
Южно-Сахалинск—-Хабаровск — Владивосток — На

ходка — с 19 июля по 3 августа, стоимость путевки 
485 руб.

ТУРПОЕЗД «ТОМСК»
ПО СРВДНЕЙ АЗИИ (Томск — Алма-Ата — Фрунзе

— Ташкент — Бухара — Фергана ■— Самарканд — Та
шкент) — с 30 сентября по 15 октября, стоимость путев
ки 207 руб.

ТЕПЛОХОД мН. (МАСЛЕННИКОВ»
Томск — Иовосмбкрск — Колнашево—Нижневартовск

— Сургут — Салехард — Томск — с 6 по 24 июля, с 17 
августа по 4 сентября, 1II-6 класс, стоимость путевки 255 
руб,, с 5 по 23 сентября, Г-а класс—320 руб., 1-6 класс — 
308 руб., П1-а класс — 264 руб., III-6 класс — 255 руб.

Подробную информацию вы можете получить по ад
ресу: г. Томск, пр. Ленина, 59. Тел. 3-14-21, 3-24-92.

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ НАСЕЛЕНИЯ СОВ- 
МЕСТНО С УЧЕБНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫМ КОМБИ
НАТОМ ОВЛВЫТУПРАВЛЕНИЯ ПРОВОДЯТ НАБОР
НА КУРСЫ; закройащков легкой одежды, верхней 
женской и мужской одеЖ|Ды, имеющих стаж работы 
портного, П01ЛНЫХ мужской, женской верхней одежды, 
портных легкой одежды, модисток-шапошниц, фотогра
фов, фотолаборантов, ретушеров, парикмахеров мужских 
и женокюс, маникюрш, педикюрш, вязальщиков изде
лий верхнего трикотажа, вышивальщиц, прием.щнкда 
комплексных приемных пактов, приемщиков заказов 
в швейные ателье города, часовщиков, слесарей-наладчи- 
ikOb швейного оборудования, слесарей по ремонту бы
товой техники. Время учебы засчитывается в трудовой 
стаж.

На курсы принимаются лица не моложе 16 лет. Ли
ца, проживающие в районах Томской области, принима
ются по направлениям от районных производственных 
управлений бытового обслуживания, на время обучения 
обеспечиваются благоустроенным общежитием. Сроки 
обучения (в зависимооти от осваиваемой профессии) — 
от 2 до 18 месяцев, стипендия — от 40 до 100 рублей. 
Начало занятий — 1 ceHTfliSpH. Справки по теле4юнам 
5-73-31, 5-73-43.

За направлениями обращаться; пр. Кирова, 17,—в бюро 
по трудаустройству, или ул. Вердская, 18, ул. Пушки
на,. 71.

Томский политехинческий 
институт, физико-техниче
ский факультет выражают 
глубокое соболезнование 
доценту Ю. Б. Волынскому 
по повода смерти отца 

ВОЛЫНСКОГО 
Бориса Федоровича.

Советский райком КПСС, 
отдел народного образова
ния Советского района, пе
дагогический коллектив 
школы рабочей молодежи 

7 скорбят о смерти ве
терана педагогического
труда, члена КПСС с 1937 
года

0ВТИНА
Павла Афаиаеьавича.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о кончине горячо 
любимого мужа, отца, де
душки

ОВТИНА
Павла Афанасьевича,

последовавшей 25 июня.
Вынос тела — 27 июня, 

Б 14 часов, из квартиры по
койного (пр. Фруизе, 220, 
кв. 10).

Коллектив института
«'Теплоэлектропроект» вы
ражает глубокое соболез
нование руководителю груп
пы А. и. Скворцовой по 
поводу ^«цети^^^жа

■Юрия Михайловича.

СоОетмииый иорраспоидант в 
Колпашам —  30-88 
СоОетмииый иорроспоидант в 
Стражавом —  3-23-31 
ООщастааиная приамная —  
1-30-00
Отдал овьявланий —
1-00-03
ООластиая журналиетеиая 
организация —  1-28-00

Тилаграфия издатальетша «Краснов анаия»
034080, г. Томен, ГСП, пр. Фруиэ4, 103/1

Газата пачатаатся офсатиым епосоОои.

Выходит 300 раз о году.
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